

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Agilizaran declaratoria de desastre**

El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y el gobernador del estado Rafael Moreno Valle, acordaron agilizar la declaratoria de desastre natural en los municipios afectados por el huracán Ingrid para acceder al Fondo Nacional de Desastres Naturales. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MEXICO EN PUEBLA

##### **Tres muertos por lluvias en Puebla**

Hasta el momento tres personas muertas, además de afectaciones en carreteras son el saldo de los daños provocados por el huracán 'Ingrid' y la tormenta tropical 'Manuel', a su paso por el estado de Puebla. (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Atienden daños ante las lluvias**

En medio de la circulación de la tormenta tropical "Ingrid" y los remanentes del ciclón "Manuel", el secretario de Energía del gobierno federal, Pedro Joaquín Coldwell y el gobernador Rafael Moreno Valle, determinaron medidas para contrarrestar efectos de los eventos en Puebla. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Sin permiso para portar armas, Policía poblana**

Una grave omisión del gobernador del estado y del secretario de Seguridad Pública estatal dejó en la ilegalidad a las corporaciones policíacas de la entidad, al carecer del permiso colectivo correspondiente para portar armas, tal como lo marca la Secretaría de la Defensa Nacional. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **Desquitan artistas pagos millonarios por fiestas patrias**

La batería de artistas contratados por el gobierno estatal por más de 10 millones de pesos para los festejos patrios del 15 de septiembre desquitaron su contratación en los cinco escenarios montados para ello, pues los poblanos, pese a las inclemencias del tiempo, aguantaron el chaparrón con tal de escuchar gratis a Pepe Aguilar, Aleks Syntek, Pandora en la plaza La Victoria y Fey en La Estrella de Puebla. (Cambio)

#### MILENIO

##### **Pide Gobierno la declaratoria de emergencia**

Durante el encuentro que sostuvieron el gobernador Rafael Moreno Valle y el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, se solicitó que los municipios más afectados por las lluvias por la tormenta "Ingrid" sean declarados como zona de desastre natural, a fin de acceder a los recursos federales del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). (Milenio digital)

#### La Jornada Puebla de Oriente

##### **Registro Puebla caída de 43% en producción de maíz en el primer año de RMV**

En el primer año de la actual administración estatal la producción de maíz en Puebla se redujo en 43 por ciento, con la pérdida de 468 mil toneladas, lo que no había ocurrido en más de un sexenio B. (La Jornada de Oriente)

### TITULARES DIGITALES

#### @-consulta

##### **Ingrid deja 4 muertos, daños en puentes y carreteras a su paso por Puebla**

Tres personas muertas en Tlatlauquitepec y una en Nuevo Necaxa, tres presas a su máxima capacidad, el colapso de un puente en Xicoteppec, la ruptura de ductos de Pemex en Huauchinango, cuatros caminos con daños mayores y diversos con deslaves, forman parte del saldo que dejaron los remanentes del huracán Ingrid en el estado de Puebla. b(e-consulta)

##### **RMV se reunió con Pedro Joaquín Coldwell para analizar afectaciones de lluvias**



### en Puebla

Por instrucciones del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell se reunió hoy en Puebla con el gobernador Rafael Moreno Valle, funcionarios federales y estatales para brindar el apoyo al gobierno de la entidad y llevar a cabo acciones de protección a comunidades afectadas por la contingencia climatológica. (Periódico digital)



### Coordinan esfuerzos Coldwell y Moreno Valle para atender afectaciones por lluvias

Por instrucciones del Presidente de la República, Licenciado Enrique Peña Nieto, el Secretario de Energía, Licenciado Pedro Joaquín Coldwell se reunió hoy en Puebla con el Gobernador Rafael Moreno Valle, funcionarios federales y estatales para brindar el apoyo al gobierno de la entidad y llevar a cabo acciones de protección a comunidades afectadas por la contingencia. (Contraparte)



### Brilla Cabalán Macari en ceremonia de Independencia

El gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la Ceremonia Conmemorativa del CCIII Aniversario del Inicio de la Independencia de México y el Desfile Cívico-Militar que conmemora el surgimiento del Ejército. Sin embargo, el gran personaje de este lunes fue el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari Álvaro, quien retomó el tema de la educación como base de su discurso conmemorativo, justo en medio de las protestas magisteriales. (Imagen Poblana)



### Más de 1 millón de damnificados y 34 muertos por "Ingrid" y "Manuel": Osorio Chong

Notimex informa que un millón 200 mil habitantes del país han sido afectados por la tormenta tropical "Manuel" y el huracán "Ingrid", informó este lunes el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Detalló que el número de víctimas mortales es de 22 en todo el país de los cuales 15 se dieron en Guerrero; 3 en Hidalgo y en Puebla; y 1 en Oaxaca. b(Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### Se hunde Acapulco

Con 40 mil turistas varados y sin comunicación por cielo, mar ni tierra, Acapulco sufre las lluvias de 'Manuel' que también pega a todo el Estado. (Reforma)



### Por lluvia, 34 muertos; afectados, 1.2 millones

Las intensas lluvias ocasionadas por las tormentas tropicales Ingrid y Manuel han dejado 34 muertos y un millón 200 mil personas afectadas en todo el país, además de daños a la infraestructura carretera. (El Universal)



### GDF: la CNTE no tomara de nuevo el zócalo

Héctor Serrano, secretario de Gobierno del Distrito Federal, advirtió que si los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) rompen el acuerdo con el gobierno capitalino y el comisario de la Policía Federal, Enrique Galindo, el GDF se opondrá a todo intento de retomar el Zócalo. (Milenio digital)



### Tragedia en Guerrero

Las torrenciales lluvias de la tormenta tropical Manuel provocaron el pasado fin de semana la muerte de por lo menos 22 personas en Guerrero, 11 de ellas en el puerto de Acapulco, el cual está totalmente incomunicado por los derrumbes en la Autopista del Sol, la carretera federal y la inundación del aeropuerto y sus pistas. (La Jornada)



### Firmas no podrán pagar diferidos por desaceleración

Debido a la desaceleración de la economía a nivel mundial, no todos los grupos empresariales estarán en la capacidad de hacer frente al pago de los impuestos diferidos que se deberá hacer cada año a partir de mayo del 2014. (El Economista Digital)

LA CRÓNICA

### **Acapulco queda incomunicado por las lluvias; 40 mil turistas varados**

Acapulco quedó ayer totalmente incomunicado por tierra, mar y aire, por efecto de las fuertes lluvias producidas por la tormenta tropical Manuel, al tiempo que unos 40 mil turistas quedaron varados y la Autopista del Sol, en el tramo entre este puerto y Cuernavaca, fue cerrada en ambos sentidos por una veintena de derrumbes y será reabierto hasta mañana miércoles. (Crónica Digital)

EXCELSIOR

### **Suman 300 mil damnificados y 42 muertos por tormentas Ingrid y Manuel**

Al menos 42 muertos y casi 300 mil damnificados es hasta ayer el resultado de la doble embestida sobre México de la tormenta Manuel y el huracán Ingrid. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

El Sol de Puebla

### EL SOL DE PUEBLA

- **Expresa Eduardo Rivera interés por dirigencia nacional del PAN**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dio a conocer su interés por buscar la dirigencia nacional del PAN, responsabilidad para la cual ha recibido diversas invitaciones al tener buena relación y comunicación con las expresiones panistas de todo el país. Garantizó su compromiso por seguir vigente en la vida política del estado tras concluir su mandato municipal el 14 de febrero de 2014, por lo que dejó también abierta la posibilidad de buscar un cargo de elección popular, como por ejemplo la mini gubernatura en el 2016. (Marco A. Mirón, digital) <http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3124441.htm>

## Síntesis

### SINTEISIS

- **Participan 19 mil poblanos en desfile cívico militar**

Estudiantes, docentes, militares y elementos de seguridad, que sumaron un cuerpo de 19 mil 394 participantes, marcharon por las calles del primer cuadro de la capital poblana como parte del desfile conmemorativo al CCIII aniversario del inicio de la guerra de independencia de 1810. En medio de una brisa constante, los protagonistas del desfile se presentaron ante autoridades civiles encabezadas por el gobernador Rafael Moreno Valle y el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez; también ante el comandante de la XXV Zona Militar, Ezequiel Hernández Mendoza, así como otros personajes públicos y miles de ciudadanos. (Verónica de la Luz) <http://sintesis.mx/articulos/69068/participan-19-mil-poblanos-en-desfile-civico-militar-/puebla>

La Jornada de Oriente

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Rivera rechaza que su carrera política concluya con la alcaldía**

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, enfatizó que su carrera política no está terminada cuando concluya su periodo al frente del ayuntamiento capitalino; por el contrario, se visualiza como futuro gobernador del estado. En su mensaje de fiestas patrias, el edil subrayó que seguirá trabajando con ahínco hasta el último día de su gobierno, pero al concluir éste seguirá dentro de la actividad político-partidista buscando el beneficio de los habitantes del estado. Entrevistado posterior al grito de Independencia en el Palacio Municipal, Rivera Pérez subrayó que fue un motivo de orgullo para él haber sido anfitrión tres años de esta ceremonia cívica; sin embargo, admitió que le gustaría encabezarla en el futuro próximo. (Redacción) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/rivera-rechaza-que-su-carrera-politica-concluya-con-la-alcaldia/>

MILENIO

### MILENIO

- **Podría ERP buscar la presidencia del PAN**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, abrió la posibilidad de contender por la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) en caso de que el proceso de sucesión del albiazul se atrase para después de febrero de 2014. Reconoció que los tiempos de la renovación de la dirigencia nacional de su partido se empatan con la conclusión de su gestión como edil de la Angelópolis, sin embargo, en caso de que el proceso se postergue, podría participar. "Me encantaría y estaría participando en la renovación nacional del PAN", comentó Rivera Pérez. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e07aec3>



## PERIODICO DIGITAL

- **Edil descarta afectaciones por lluvias en la ciudad de Puebla**

El impacto de los ciclones tropicales Ingrid y Manuel en territorio mexicano, hasta el momento, no representa una situación de gravedad o alerta en la capital poblana, informó el presidente Eduardo Rivera Pérez. Indicó que la dirección de Protección Civil, así como las secretarías de Gobernación y Seguridad Pública permanecen atentas del estado que guarda la ciudad, con el objetivo de atender cualquier llamado de auxilio por lluvias. "No solamente el área de protección civil, sino también todas las videocámaras, se encuentran monitoreando, los semáforos de alerta y las alarmas en ríos que tenemos; no hay, hasta este momento, nada por qué preocuparse, el impacto de los huracanes, por lo menos en Puebla capital, no tiene alguna situación de gravedad o de alerta, si cambiará el pronóstico lo estaremos difundiendo", compartió. (Abel Martínez Luna)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/edil\\_descarta\\_afectaciones\\_por\\_lluvias\\_en\\_la\\_ciudad\\_de\\_puebla#.Ujece-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/edil_descarta_afectaciones_por_lluvias_en_la_ciudad_de_puebla#.Ujece-Wv5KY)

## NG PUEBLA

### NG PUEBLA

- **Gobernar la ciudad te prepara para una responsabilidad mayor: Rivera**

Eduardo Rivera Pérez, presidente Municipal de Puebla está pensando en su futuro después de que termine su periodo como edil, dijo que regresará a su vida política, donde se inició y sobre todo en lo que ha forjado su carrera. "Me tomaré un tiempo de descanso, pero por supuesto que regresaré a la vida política de Puebla; y estaré listo para ello", dijo el presidente municipal. Ante esto, el edil poblano no quiso decir que si su próximo plan es buscar la Gubernatura, sin embargo resaltó que cuenta con las cualidades necesarias para realizar acciones en favor de la entidad. (Gabriela García Guzmán)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/62986gobernar-la-ciudad-te-prepara-para-una-responsabilidad-mayor-rivera#.UjghAOWv5KY>

## INFORMACIÓN DEL GABINETE

### El Sol de Puebla

### EL SOL DE PUEBLA

- **Celebran poblanos El Grito en el Zócalo de la ciudad**

A pesar del frío y la lluvia, cientos de personas se congregaron esta noche frente al Palacio Municipal de la capital para escuchar de la voz del Gobernador del estado El Grito de la Independencia de México que más de dos siglos después sigue vivo entre los habitantes de Puebla. Con más de dos horas de antelación, muchos de los asistentes atravesaron los detectores de metales y otras medidas de seguridad con el único fin de asegurar un buen sitio frente al edificio del Cabildo. La larga espera, que estuvo amenizada por bailes típicos del país y la Orquesta Sinfónica del estado de Puebla. (Carolina Vega, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3124379.htm>

### EL SOL DE PUEBLA

- **Puebla tiene lista su final de Box**

La XVI edición del Torneo de los Barrios vivió una jornada de emoción y en toda la extensión de la palabra, cuando este sábado se celebró la penúltima jornada en la que surgieron 17 nuevos monarcas de las categorías infantiles y juveniles, que ahora ostentan el título de campeones municipales. En medio de una espectacular

entrada que se registró en el Polideportivo "José María Morelos y Pavón", se vivió esta penúltima función que dejó este número importante de monarcas y deja todo listo para la jornada final a celebrarse el próximo 21 de septiembre a partir de las dos de la tarde en el zócalo de Puebla. (Ricardo Cid López, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3123957.htm>



#### **E-CONSULTA**

- **Adelanta Gali encuentro con líder sindical del Ayuntamiento**

Con la intención de abordar diversos temas de interés común, el edil electo Antonio Gali Fayad adelantará su acercamiento con Israel Pacheco Velázquez, líder del sindicato del ayuntamiento de Puebla. Descartó que la finalidad sea exhortar a Pacheco Velázquez a llegar a un arreglo con el actual ayuntamiento sobre la firma del contrato colectivo de trabajo y la petición de basificar 400 nuevas plazas, sino establecer líneas de entendimiento de trabajo común. Antonio Gali calculó que el posible encuentro sea en octubre, una vez concluidas las reuniones del proceso de transición con el equipo del edil Eduardo Rivera Pérez, las cuales llevan un avance del 85 por ciento. (Genaro Munguía)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-16/ciudad/adelanta-gali-encuentro-con-lider-sindical-del-ayuntamiento>



#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Autoridades reportan saldo blanco al concluir los festejos patrios en Puebla**

Resultado de la coordinación estratégica entre autoridades municipales, estatales y federales se reporta saldo blanco al concluir los festejos patrios en la entidad poblana. Los 217 municipios en el estado a través de sus dependencias de protección civil y seguridad pública reportaron festejos sin incidentes mayores este fin de semana, gracias a la coordinación permanente entre las autoridades, lo que permitió garantizar a la ciudadanía la tranquilidad para acudir a los distintos eventos cívico-culturales programados para la ocasión con total apego a los protocolos establecidos por el Gobierno de la República y el Gobierno del estado. Con un despliegue total de 3,200 elementos de la Policía Estatal Preventiva en todo el estado y sumados a los esfuerzos de los ayuntamientos y las fuerzas armadas, se tuvo reporte de festejos masivos en calma. (Ozair Viveros)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/autoridades\\_reportan\\_saldo\\_blanco\\_al\\_concluir\\_los\\_festejos\\_patrios\\_en\\_puebla#.UjeaguWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/autoridades_reportan_saldo_blanco_al_concluir_los_festejos_patrios_en_puebla#.UjeaguWv5KY)

#### **PERIODICO DIGITAL**

- **Se compromete Gali Fayad a construir puentes peatonales**

En la ciudad de Puebla hay 38 pasos peatonales que representan un riesgo para los poblanos que cruzan distintas vialidades, son necesarios puentes peatonales para evitar accidentes y los construiré, afirmó el presidente electo de la capital, Antonio Gali Fayad. Señaló que la administración actual, dentro del proceso de transición, le reportó que el programa para la edificación de 18 puentes peatonales, con participación de la iniciativa privada, no surtió los efectos esperados, por lo que esas obras públicas están detenidas. Pese a ello, dijo que analiza una solución que ejecutara al inicio de su gobierno. (Abel Martínez Luna)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/se\\_compromete\\_gali\\_fayad\\_a\\_construir\\_puentes\\_peatonales#.UjebyeWv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/se_compromete_gali_fayad_a_construir_puentes_peatonales#.UjebyeWv5KY)



#### **RETO DIARIO**

- **Ayuntamiento reporta saldo blanco durante los festejos de Independencia**

Posterior a las festividades del CCIII Aniversario de la Independencia de México, las dependencias municipales que participaron en el operativo de vigilancia reportan saldo blanco en la capital poblana. La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal reporta que se realizaron 260 remisiones al Juzgado Calificador, en su mayoría por alterar el orden público y 11 remisiones más al Ministerio Público por daño en propiedad ajena y robo a comercio. Por su parte la Dirección de Tránsito reportó que 10 personas fueron remitidas al Juzgado Calificador por conducir en estado de ebriedad (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51402&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-reporta-saldo-blanco-durante-los-festejos-de-Independencia>

## **NG PUEBLA**

### **NG PUEBLA**

- **Dejan festividades 60 toneladas de basura**

Cerca de 60 toneladas de basura se recolectaron en las principales sedes de los eventos que se desarrollaron en conmemoración a CCIII Aniversario de la Independencia de México, reveló Gilberto Rivera Ibarra, director del Organismo Operador del Servicio de Limpia. En entrevista al término del Desfile Cívico Militar este lunes 16 de septiembre, el servidor público expresó que este año se generaron menos toneladas de residuos porque fueron distintos lugares donde hubo espectáculos, además aseguró que hubo mayor conciencia de la gente para no tirarlos en las calles. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/62993dejan-festividades-60-toneladas-de-basura#.UjggvOWv5KY>

### **NG PUEBLA**

- **La transición va al 85%, dice Gali**

El proceso de transición lleva un avance del 85 por ciento, así lo dio a conocer José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla. Dijo que se mantienen trabajando en conocer las necesidades de los poblados y en los temas de la creación de su plan de desarrollo. "Llevamos un avance del 85 por ciento del proceso de transición y hemos coincidido el presidente municipal y un seguidor, que estaremos trabajando de aquí a fin de mes en las cinco unidades que nos faltan, que son desarrollo social, deportes, gobernación, son unas cuantas, ya casi estamos en todo", dijo el presidente electo. (Gabriela García Guzmán)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/62985la-transición-va-al-85-dice-gali#.UjghKeWv5KY>

### **NG PUEBLA**

- **Aún con operativos hubo venta prohibida de pirotecnia**

Pese a los operativos de decomiso de pirotecnia que emprendieron el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del Estado, el director de Protección Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, aceptó que en algunos mercados y negocios hubo la venta de estos artefactos. En entrevista, el encargado de la protección civil en el municipio señaló que hasta este domingo se decomisaron alrededor de 80 kilogramos de explosivos, principalmente en centros de abasto, con el apoyo de las brigadas de la dependencia a su cargo. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/62948policías-estatal-municipal-y-militares-en-operativo-por-desfile#.UjbV5eWv5KY>

## **INFORMACION PUEBLA CIUDAD**

### **El Sol de Puebla**

#### **EL SOL DE PUEBLA**

- **Registra 90% ocupación hotelera por fiestas patrias**

La ocupación hotelera en el Centro Histórico por motivo de las fiestas patrias registra un 90 por ciento. El presidente de la Asociación Poblana de Hoteles y Moteles, Gustavo Ponce de León Tobón, dijo que el turista gasta en promedio mil 200 pesos diarios, por lo que la derrama económica será sumamente alta. En entrevista, el representante del gremio aseguró que de los 250 establecimientos agremiados, 120 son hoteles y el resto, moteles; pero son los primeros cuyas habitaciones ya registran casi la totalidad de ocupación. De acuerdo con datos de la Secretaría de Turismo del estado (Sectur) existen un total de 197 hoteles en la ciudad y 573 en el interior. (Maritza Mena, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3123945.htm>

### **Síntesis**

#### **SINTESIS**

- **Analizan reforma de la Ley Orgánica Municipal**

La Comisión de Asuntos Metropolitanos del Congreso local, analiza la iniciativa de decreto que reforma la Ley

Orgánica Municipal, a fin de homologar los periodos de gobierno de las juntas auxiliares con el de los alcaldes electos, que por única ocasión estarán al frente de la gestión 4 años ocho meses. En entrevista, el diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nácer Hernández explicó que la iniciativa que presentó el grupo parlamentario que emana, pretende lograr el aprovechamiento óptimo de los recursos que deben ser erogados por partidos políticos, candidatos y autoridades durante los comicios. (Irene Díaz Sánchez)

<http://sintesis.mx/articulos/69067/analizan-reforma-de-la-ley-organica-municipal/puebla>



## **INTOLERANCIA**

- **Sin permiso para portar armas, Policía poblana**

Una grave omisión del gobernador del estado y del secretario de Seguridad Pública estatal dejó en la ilegalidad a las corporaciones policíacas de la entidad, al carecer del permiso colectivo correspondiente para portar armas, tal como lo marca la Secretaría de la Defensa Nacional. Una fuente al interior de la Secretaría de Seguridad Pública reveló a Intolerancia Diario que la dependencia opera con una licencia vencida desde hace dos meses, lo cual implicaría un delito colectivo por parte de todos los policías de Puebla. (Enrique Núñez)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=112865](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112865)

## **INTOLERANCIA**

- **Deja comuna proyectos pendientes por mil 300 mdp**

La instalación de 18 puentes peatonales, la colocación de nomenclatura en la ciudad, obras de pavimentación con concreto hidráulico, la construcción de estacionamientos subterráneos y varias pavimentaciones serán algunos de los proyectos que quedarán pendientes en esta administración municipal. Estas obras representaban alrededor de mil 300 millones de pesos, que tendrá que retomar la próxima administración de Antonio Gali Fayad, como parte de las acciones que estará retomando durante su gestión. Al respecto, el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez Gutiérrez, aceptó que el proyecto para la instalación de 18 puentes peatonales en la ciudad se canceló debido a que durante el proceso las empresas interesadas tuvieron incertidumbre por el cambio de gobierno (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=112864](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112864)

## **INTOLERANCIA**

- **Sancionarán a constructora por romper ductos de gas**

La dirección de Protección Civil municipal sancionará a una empresa constructora que rompió una tubería que abastece de gas natural a la colonia Prados Agua Azul. Esto después de que durante la excavación para ejecutar la construcción de unas viviendas rompiera estas instalaciones, lo que provocó una fuga masiva de este combustible que se abastece en esta zona de la ciudad. Lo anterior ocasionó la movilización de personal de emergencia de la dependencia para controlar la fuga, sin embargo no fue necesaria la evacuación de vecinos del lugar, a pesar de que por momento se tornó grave la situación. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=112863](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112863)

## **INTOLERANCIA**

- **Clausura alcaldía un palenque clandestino**

La Secretaría de Gobernación municipal logró el decomiso de 50 kilogramos de cohetes y clausuró un palenque improvisado en la junta auxiliar de La Libertad, durante la celebración de las fiestas patrias en la capital poblana. Las acciones derivaron de los operativos realizados a lo largo de la ciudad para resguardar la seguridad de los habitantes de la capital poblana. Al respecto, el titular de la dependencia, Eduardo Alcántara Montiel, precisó que, tras la revisión de siete lugares donde se identificó la venta de pirotecnia, se logró inhibir esta venta con operativos sorpresa. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=112862](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112862)

## **INTOLERANCIA**

- **No actualizan sucursales bancarias seguridad**

Pese al llamado que ha hecho la autoridad municipal a instituciones bancarias para mejorar sus sistemas de seguridad, para inhibir el robo de sus sucursales, así como el de cuentahabientes, estos han hecho caso omiso a estas recomendaciones. Tan sólo 10 por ciento del total de 400 sucursales bancarias ha cumplido con establecer estrategias de seguridad adecuadas, que tienen que ver contratación de personal de seguridad privada y equipamiento de cámaras de vigilancia tanto al interior como al exterior de sus inmuebles. "Seguimos exigiendo a

los banqueros que se sigan aplicando en la implementación de sistemas adecuados de seguridad para poder aminorar los riesgos de que sean objeto de robo en sus sucursales o, en su caso, para proteger a los usuarios de sus instituciones”, destacó el director del CERI, Vázquez Rossainz. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=112861](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112861)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Desquitan artistas pagos millonarios por fiestas patrias**

La batería de artistas contratados por el gobierno estatal por más de 10 millones de pesos para los festejos patrios del 15 de septiembre desquitaron su contratación en los cinco escenarios montados para ello, pues los poblanos, pese a las inclemencias del tiempo, aguantaron el chaparrón con tal de escuchar gratis a Pepe Aguilar, Aleks Syntek, Pandora en la plaza La Victoria y Fey en La Estrella de Puebla. La cereza de la noche fue el concierto de Emmanuel y Mijares que reunió a más de 30 mil poblanos en el Centro Expositor, que duró más de dos horas y tuvo encandilado al gobernador Rafael Moreno Valle, su esposa Martha Erika y los principales funcionarios, así como al alcalde electo Antonio Gali Fayad. (Paulina Cataño)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/mundo-rosa/item/26381-desquitan-artistas-pagos-millonarios-por-fiestas-patrias>



### **E-CONSULTA**

- **La SSP reporta saldo blanco por fiestas en el estado de Puebla**

Resultado de la coordinación estratégica entre autoridades municipales, estatales y federales se reporta saldo blanco al concluir los festejos patrios en la entidad poblana. Los 217 municipios en el estado a través de sus dependencias de protección civil y seguridad pública reportaron festejos sin incidentes mayores este fin de semana, gracias a la coordinación permanente entre las autoridades, lo que permitió garantizar a la ciudadanía la tranquilidad para acudir a los distintos eventos cívico-culturales programados para la ocasión con total apego a los protocolos establecidos por el Gobierno de la República y el Gobierno del estado. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-16/seguridad/la-ssp-reporta-saldo-blanco-por-fiestas-en-el-estado-de-puebla>



### **PUEBLA ON LINE**

- **Bomberos sofocan dos incendios en Puebla, sólo daños materiales**

Durante las últimas horas Policías Estatales Bomberos, atendieron y sofocaron dos incendios registrados en diferentes puntos de la ciudad de Puebla. En ambos casos sólo se registraron pérdidas materiales. Derivado de una oportuna intervención por parte de Policías Estatales Bomberos, lograron extinguir un incendio al interior de una bodega ubicada en la calle Dramaturgo esquina con Juan Cordero de la colonia Satélite Magisterial en la cual se almacenaban almohadillas. Elementos llegaron al lugar para extinguir el fuego en un área de 40 metros de ancho por 50 metros de largo donde se combustionaba material de reciclaje, madera, así como unas taras de desecho. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=44359:bomberos-sofocan-dos-incendios-en-puebla-s%C3%B3lo-da%C3%B1os-materiales&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44359:bomberos-sofocan-dos-incendios-en-puebla-s%C3%B3lo-da%C3%B1os-materiales&Itemid=126)

### **PUEBLA ON LINE**

- **SSP reporta saldo blanco por fiestas patrias en Puebla**

Resultado de la coordinación estratégica entre autoridades municipales, estatales y federales se reporta saldo blanco al concluir los festejos patrios en la entidad poblana. Los 217 municipios en el estado a través de sus dependencias de protección civil y seguridad pública reportaron festejos sin incidentes mayores este fin de semana, gracias a la coordinación permanente entre las autoridades, lo que permitió garantizar a la ciudadanía la tranquilidad para acudir a los distintos eventos cívico-culturales programados para la ocasión con total apego a los protocolos establecidos por el Gobierno de la República y el Gobierno del estado. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=44353:ssp-reporta-saldo-blanco-por-fiestas-patrias-en-puebla&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44353:ssp-reporta-saldo-blanco-por-fiestas-patrias-en-puebla&Itemid=126)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **Saldo blanco en Puebla gracias a coordinación entre autoridades**

Resultado de la coordinación estratégica entre autoridades municipales, estatales y federales se reporta saldo blanco al concluir los festejos patrios en la entidad poblana. Los 217 municipios en el estado a través de sus dependencias de protección civil y seguridad pública reportaron festejos sin incidentes mayores este fin de semana, gracias a la coordinación permanente entre las autoridades, lo que permitió garantizar a la ciudadanía la tranquilidad para acudir a los distintos eventos programados para la ocasión con total apego a los protocolos ya establecidos por el Gobierno de la República. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51407&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Saldo-blanco-en-Puebla-gracias-a-coordinacion-entre-autoridades>

#### TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



**Javier López Díaz**

**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- Hallaron ya el tercer cuerpo de derrumbe de Santa Marta Tlatlauquitepec fue hallado mientras que el Municipio de Puebla incrementa el monitoreo en barrancas.
- Vistosos desfiles del 16 de Septiembre se vieron en varios Municipios del interior del Estado y en la capital el evento estuvo encabezado por el Gobernador Rafael Moreno Valle de esta manera se recupera la tradición de esta parada cívico militar.
- Un avance del 85% de la transición de los Gobiernos Rivera Gali.
- El Gobernador Rafael Moreno Valle vitoreo a los héroes que nos dieron patria desde el balcón principal de Palacio Municipal.



**Fernando Canales**

**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Confirma la secretaria de infraestructura afectaciones en caminos y carreteras estatales a causa de las fuertes lluvias.
- Poco más de 150 toneladas de residuos se han obtenido de barrancas y ríos en el municipio, de las cuales 30% fueron del vaso regulador de Puente Negro.



**Carlos Martín Huerta**

**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- El desfile cívico militar ayer en la Reforma, todo pasado por agua, el grito todo pasado por agua.
- Sobre las ventas 30% más que hicieron las franquicias por la conmemoración de las fiestas patrias, 12% más en la venta de vinos y licores.
- Los bancos pese a las recomendaciones siguen atacando los sistemas de seguridad esto es lo que dice Eduardo Vázquez Rosainz.



**Iván Mercado**

**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- El presidente municipal electo de Puebla Antonio Gali Fayad reveló que a partir del mes de febrero cuenta

con un plan ambicioso e integral para la relaminación de 3 mil calles y mejorar la cinta asfáltica en la capital del estado.

- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no descartó la posibilidad de buscar la gubernatura de Puebla, ya que dijo que sí le interesaría dar el Grito de Independencia a futuro en uno de los balcones principales del Palacio Municipal.



**ABC Radio**

**Leticia Montagner**

**Inicia: 6:00 AM / 1280 AM**

- Al menos en seis zonas carreteras de Puebla hay afectaciones por las intensas lluvias que se han presentado en los últimos días, esto lo dio a conocer el secretario de Infraestructura, quien dijo que ya han sido atendidas las emergencias. La secretaria general de gobierno, aseguró que estará alerta ante cualquier contingencia.
- "Saldo blanco en Puebla" tras los festejos patrios confirmó el secretario general de gobierno. Dijo que tanto en la capital como en los 216 municipios restantes de la entidad, solo se registraron algunas riñas y contratiempos, sin embargo, dijo "nada que lamentar".
- "Los festejos patrios han dejado una gran derrama económica", esto lo dijo el Gobernador del estado, además indicó que tras el operativo de seguridad hubo saldo blanco en la entidad. En el municipio de Puebla también se reportó saldo blanco tras este largo fin de semana de festejos patrios. Esto lo dio a conocer el alcalde Eduardo Rivera Pérez, afirmó que el resultado es debido al trabajo conjunto de cada sector para mantener la seguridad en la capital.
- Pese al frío y la lluvia, miles de poblanos disfrutaron del desfile del 16 de septiembre que se vistió de color música y alegría en algunas calles de la ciudad. Familias completas comentaron que fue un acierto del gobierno este desfile y que debe repetirse cada año. Este festejo fue encabezado por el ejecutivo estatal y su esposa, participaron más de 18 mil elementos escolares y uniformados de 146 instituciones y además de carros alegóricos.
- Eduardo Rivera no descartó buscar la gubernatura de Puebla, sin embargo, aseguró que continúa concentrado en concluir su gestión municipal al frente de la capital poblana.
- El proceso de transición en el ayuntamiento de Puebla lleva un avance del 85 por ciento, según informó el presidente municipal electo, Antonio Gali, quien señaló que aún falta cosas por revisar como desarrollo social y gobernación. Anunció que al entrar en funciones implementará un plan de bacheo para rehabilitar las calles.



**Patricia Estrada**

**Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM**

- Convocan a dejar diferencias partidistas en ceremonia oficial del aniversario de la Independencia.
- Inmovilizan un palenque improvisado en La Libertad.
- Ofrece Gali diálogo con líderes sindicales hasta febrero 2014.
- Constructora rompe ducto de gas en Prados de Agua azul.



**Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz**

**Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7**

- Hallan el cuerpo de un hombre a la orilla de la autopista México-Puebla, tenía dos impactos de bala en la cabeza, las autoridades ya investigan este homicidio.
- Dos personas mueren y una más resulta herida tras una riña en la localidad de Cuacnopalan en Puebla, los responsables están libres.
- Un muerto y cinco lesionados deja una volcadura en la autopista Puebla-Orizaba a la altura de Acatzingo, todos son integrantes de una familia originaria de la ciudad de México.
- Todo un éxito resulta el desfile cívico militar del 16 de septiembre en Puebla.



**Gabriel Alatríste y carolina Gil**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- Se mantiene la alerta en Puebla por las lluvias el Secretario de Energía Pedro Joaquín Coldwell visitó la entidad para hacer una evaluación de los daños generados por el mal clima.
- Y la celebración del Grito de Independencia y los conciertos de la plancha del Zócalo generaron que los restaurantes reservaran del 90 al 100% sus espacios durante el día domingo.
- Se aplicó el operativo alcoholímetro con la finalidad de disminuir el número de accidentes generados por el consumo desmedido de bebidas embriagantes.

## INFORMACION GENERAL DEL ESTADO



### HERALDO

- **Tres muertos por lluvias en Puebla**

Hasta el momento tres personas muertas, además de afectaciones en carreteras son el saldo de los daños provocados por el huracán 'Ingrid' y la tormenta tropical 'Manuel', a su paso por el estado de Puebla. Ayer por la tarde se estuvo trabajando en el derrumbe registrado en el rancho Santa Martha de la comunidad de Xomiaco en Tlatlauquitepec, donde quedaron sepultadas tres personas de 17, 26 y 70 años de edad. Lo anterior ha sido confirmado por la Secretaría General de Gobierno (SGG), quien reconoció que hasta el momento sólo han rescatado uno de los tres cuerpos. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-16/portada/tres-muertos-por-lluvias-en-puebla>

### HERALDO

- **SEP suspende clases en escuelas inundadas**

La SEP ordenó suspender clases este martes instituciones educativas ubicadas en las regiones afectadas por las lluvias, como son Acatepec, Axocobjca, Izhuapa y Mixtla, del municipio de Zoquitlán, siguiendo las recomendaciones de Protección Civil Estatal y con el objetivo de garantizar la seguridad de la población escolar. En el caso de la Sierra Nororiental las clases se reanudarán; no obstante, personal de SEP realiza una revisión de las condiciones en las que se encuentran las instituciones educativas y se han girado instrucciones para que en caso de detectarse algún riesgo o afectación considerable, se suspendan las labores. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-16/portada/sep-suspende-clases-en-escuelas-inundadas>

### HERALDO

- **Tormentas dañan ductos de petróleo en Puebla; más de mil incomunicados**

Más de mil 500 habitantes de Coaxicala, municipio de Huauchinango, resultaron afectados por la fractura de tres ductos de Pemex, contingencia que provocó el derrame de miles de litros de combustibles sobre los pastizales y campos de cultivo. El derrame fue provocado por el derrumbe de un cerro luego de las intensas lluvias que trajo en esta región de la Sierra Norte el huracán Ingrid. Además, los vecinos del poblado señalan como responsable de este percance a la constructora ICA, encargada de las obras de la autopista México-Tuxpan, la cual ha hecho múltiples excavaciones en el cerro para la obtención de materiales. (Gabriela Hernández)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-16/portada/tormentas-danan-ductos-de-petroleo-en-puebla-mas-de-mil-incomunicados>

### HERALDO

- **Llama Morena a echar atrás privatización del Soapap**

Integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) convocaron a los poblanos a "echar atrás" la reforma a la Ley de Agua, además exigieron al gobierno de Rafael Moreno Valle que vete la reforma. Luego de que la mayoría de los diputados locales aprobaron una reforma a la Ley de Agua para que los organismos operadores de los municipios puedan dar en concesión el servicio a empresas privadas, las cuales podrán fijar tarifas y embargar a morosos; los integrantes de Morena, Ana Laura Martínez Escobar y Gabriel Biestro, anunciaron que lo anterior lo ven mal. (Alejandra Corona Flores)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-16/portada/llama-morena-echar-atras-privatizacion-del-soapap>

## **Síntesis**

### **SINTESIS**

- **Se reúne RMV con Joaquín Coldwell**

Por instrucciones del Presidente de la República, Licenciado Enrique Peña Nieto, el Secretario de Energía, Licenciado Pedro Joaquín Coldwell se reunió hoy en Puebla con el Gobernador Rafael Moreno Valle, funcionarios federales y estatales para brindar el apoyo al gobierno de la entidad y llevar a cabo acciones de protección a comunidades afectadas por la contingencia climatológica. En el encuentro, se efectuó una evaluación detallada de todas las afectaciones derivadas de las contingencias propiciadas por el paso del fenómeno Ingrid y se acordó de inmediato la coordinación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y de la Secretaría de Infraestructura estatal, para reparar las carreteras estatales y municipales dañadas. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/69071/se-reune-rmv-con-joaquin-coldwell/puebla>

### **SINTESIS**

- **Convoca Cabalán a la unidad**

Con un llamado a enfrentar las guerras actuales en unión, y sin diferencias ideológicas o partidistas, se conmemoró en Puebla el CCIII aniversario del inicio de la independencia de México. Durante una ceremonia en el zócalo capitalino, a nombre del gobierno estatal, el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari, dijo que si bien, el país vive una realidad distinta al de 1810, aún hay enemigos comunes: el hambre, la inseguridad, la marginación y la falta de oportunidades. Ante ese panorama, el funcionario comentó que las guerras de estos tiempos deben enfrentarse sin diferencias y hacia objetivos comunes, uniendo esfuerzos y talentos. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/69070/convoca-cabalan-a-la-unidad/puebla>

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **3 muertos y afectaciones leves por huracán Ingrid**

El paso del huracán "Ingrid" dejó un saldo de tres muertes en el estado de Puebla, además a lo largo del fin de semana se registraron diversas afectaciones a las carreteras, edificios, desbordamientos de ríos y ductos de gas de municipios localizados en la Sierra Norte poblana. Por su parte, la Secretaría de Educación Pública (SEP), suspenderá clases en cuatro escuelas ubicadas las comunidades de Acatepec, Axocobjca, Izhuapa y Mixtla, del municipio de Zoquitlán ante las intensas lluvias. El pasado sábado en el municipio de Tlatlauquitepec, el desgajamiento de un cerro en el rancho Santa Martha cobró la vida de tres personas y cuatro más resultaron lesionadas. Gustavo Ordoñez Onofre, de 17 años; Alfredo Lucas Fuentes, de 26 años, y Francisco Lucas Galindo de 70 años, murieron a consecuencia del siniestro por las intensas lluvias del fin de semana. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/26352-tres-muertes-en-puebla-deja-el-huracan-ingrid>

### **CAMBIO**

- **Estancados, estudiantes poblanos en ENLACE**

Aunque la entidad poblana tuvo avances marginales en la evaluación de la calidad educativa de sus estudiantes, su ubicación en los rankings de la prueba ENLACE no presentó grandes variaciones. El nivel educativo de secundaria se confirmó como el dolor de cabeza del sistema educativo poblano, ya que pese a encontrarse cerca de la media nacional, apenas siete de cada 10 estudiantes obtuvieron "bueno y excelente" en la ENLACE de matemáticas y sólo ocho de cada 10 en la de español. Puebla se ubicó en el lugar 10 en Matemáticas y 17 en español en educación primaria, de acuerdo a los resultados de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Prueba ENLACE) que la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer este lunes. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/26358-sin-variaciones-resultados-de-prueba-enlace-en-puebla>

### **CAMBIO**

- **Evalúan gobierno federal y estatal daños por lluvias**

El secretario federal de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, se reunió la mañana de ayer en Puebla con el gobernador Rafael Moreno Valle, funcionarios federales y estatales para apoyar a la administración estatal y supervisar las comunidades afectadas por el paso del huracán "Ingrid", en cumplimiento a una instrucción presidencial. En el encuentro se efectuó una evaluación detallada de todas las afectaciones derivadas de las contingencias propiciadas por el paso del fenómeno "Ingrid", y se acordó de inmediato la coordinación de las secretarías de Comunicaciones y Transportes, así como la de Infraestructura estatal, para reparar las vías carreteras dañadas. (Gerardo Ruiz)  
<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/26359-coldwell-se-reune-con-rmv-ante-afectaciones-por-ingrid>

## **La Jornada de Oriente**

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Edil de San Pedro festeja en zócalo de Cholula las fiestas patrias**

Las celebraciones del grito de Independencia y el desfile cívico-escolar del 16 de septiembre en San Pedro Cholula fueron encabezados por la presidente municipal, Dolores Parra Jiménez, actividades que atrajeron al menos a 80 mil personas, coincidieron en señalar, Vicente Soto Flores y Leonardo Cisneros Martínez, titulares de Administración Urbana, y de Seguridad Pública, respectivamente. En cuanto al grito de Independencia celebrado en la Plaza de la Concordia, sólo este acto concentró a 35 mil personas, aseveró el titular de Seguridad Pública Municipal, Leonardo Cisneros. (Redacción)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/edil-de-san-pedro-festeja-en-zocalo-de-cholula-las-fiestas-patrias/>

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Retira TEEP victoria a la Coalición 5 de Mayo en Huatlatlauca; gobernará 83 municipios**

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) ha resuelto 29 impugnaciones de la jornada comicial, y sólo en la elección de edil de Huatlatlauca revirtió los resultados al conceder el triunfo al candidato común de la alianza Puebla Unida, encabezada por el PAN y el PRD, y los partidos Movimiento Ciudadano (PMC) y Pacto Social de Integración (PSI) El fallo del TEEP perjudicó a la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) pues redujo de 84 a 83 el número de ayuntamientos que gobernará en la próxima administración, la cual iniciará en febrero de 2014 y durará cuatro años y ocho meses. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/retira-teep-victoria-a-la-coalicion-5-de-mayo-en-huatlatlauca-gobernara-83-municipios/>

### **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Indígenas de Eloxochitlan esperan inauguración del nuevo albergue**

Un grupo de más de 150 indígenas de la Sierra Negra de Puebla espera desde hace meses a que el gobierno del estado y las autoridades federales acudan al municipio de Eloxochitlán, enclavado en esa serranía, al suroriente de la entidad, a inaugurar el nuevo albergue comunitario. A pesar de que ya está concluido el nuevo edificio, mejor equipado con cocina, dormitorios y techo sin goteras, tienen que esperar en el viejo albergue semi destruido donde se refugian del frío y la lluvia de la temporada. Se tratan de jóvenes que acuden a esta cabecera municipal en su mayoría a estudiar la secundaria y el bachillerado. (Redacción)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/indigenas-de-eloxochitlan-esperan-inauguracion-del-nuevo-albergue/>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Abre Audi en octubre registro para impartir curso de formación**

Será en octubre cuando el corporativo Audi inicie el segundo proceso de aplicación para becarios interesados en formar parte de la nueva planta que se construye en San José Chiapa. La empresa automotriz anunció a través de su sitio electrónico [www.audi.com.mx](http://www.audi.com.mx), que a mediados del mes de octubre abrirá el proceso de registro para el segundo curso de formación que comenzará en enero de 2014. Los jóvenes interesados en cursar una carrera técnica en áreas de mecánica o mecatrónica, podrán presentar vía internet las solicitudes específicas para esta convocatoria. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e06be22>

## **MILENIO**

- **Contratarán proveedoras de la VW a 2 mil obreros**

Para el mes de octubre, empresas proveedoras de autopartes de Volkswagen de México arrancarán la contratación de al menos 2 mil obreros ante el inicio de producción del modelo Golf VII. De acuerdo con el presidente del sector de autopartes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erwin Polo Feldmann, unas 15 empresas proveedoras de insumos formarán parte de este proyecto automotriz que arrancará en el primer trimestre de 2014. Comentó que dependerá de cada empresa, fijar el número de trabajadores que será contratado. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e05e416>



## **E-CONSULTA**

- **Escobedo se apunta como aspirante para liderar la bancada del PAN**

Salvador Escobedo Zoletto, diputado electo por el distrito de Atlixco, no se descarta para ser el coordinador de la bancada del PAN en la LIX Legislatura, sin embargo aseguró que en el partido todavía no hay una decisión al respecto. Versiones periodísticas refieren que Escobedo Zoletto será quien ocupe la coordinación de la bancada panista debido a su buena relación con el gobernador Rafael Moreno Valle, pero también porque, a diferencia de los ex funcionarios que fueron electos diputados, sí cuenta con militancia en el albiazul. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-16/politica/escobedo-se-apunta-como-aspirante-para-liderar-la-bancada-del-pan>

## **E-CONSULTA**

- **Banamex dará becas a alumnos de excelencia de la BUAP**

Avanzar hacia la internacionalización de la educación superior al consolidar programas académicos permite a la institución ofrecer a alumnos de excelencia oportunidades para ser admitidos en programas de posgrado de las mejores universidades del mundo, quienes con su preparación retribuirán en el futuro a la sociedad, señaló el rector Alfonso Esparza Ortiz. Durante la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP, Fomento Social Banamex y la Fundación Mexicana para la Educación, la Tecnología y la Ciencia, que representó el primer evento académico tras su nombramiento como rector de la BUAP, Esparza Ortiz recordó que una demanda constante de la comunidad universitaria, expresada durante sus recorridos por facultades y escuelas, es justo el apoyo en becas para realizar estudios en el extranjero. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-16/universidades/banamex-dara-becas-alumnos-de-excelencia-de-la-buap>

## **E-CONSULTA**

- **Goteras y encharcamientos registran 70 escuelas de Puebla: CAPCEE**

Las más de 12 mil escuelas de la entidad no han tenido afectaciones considerables por las intensas lluvias registradas en las últimas horas en Puebla, informó el director general del Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE), Diego Corona Cremean. El funcionario señaló que la dependencia a su cargo ha mantenido un intenso monitoreo ante la temporada de lluvias y, en las revisiones, detectó por lo menos 70 instituciones con daños por falta de mantenimiento, como goteras o encharcamientos. (Gerardo Rojas González)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-16/educacion/goteras-y-encharcamientos-registran-70-escuelas-de-puebla-capcee>



## **PERIODICO DIGITAL**

- **Firma BUAP convenio para otorgar becas de excelencia en el extranjero**

Avanzar hacia la internacionalización de la educación superior al consolidar programas académicos, permite a la

Institución ofrecer a alumnos de excelencia oportunidades para ser admitidos en programas de posgrado de las mejores universidades del mundo, quienes con su preparación retribuirán en el futuro a la sociedad, señaló el rector Alfonso Esparza Ortiz. Durante la firma de un convenio de colaboración entre la BUAP, Fomento Social Banamex y la Fundación Mexicana para la Educación, la Tecnología y la Ciencia, que representó el primer evento académico tras su nombramiento como rector de la BUAP, Esparza Ortiz recordó que una demanda constante de la comunidad universitaria, expresada durante sus recorridos por facultades y escuelas, es justo el apoyo en becas para realizar estudios en el extranjero. (Redacción)

[http://periodicodigital.com.mx/notas/firma\\_buap\\_convenio\\_para\\_otorgar\\_becas\\_de\\_excelencia\\_en\\_el\\_extranjero#.Ujea\\_-Wv5KY](http://periodicodigital.com.mx/notas/firma_buap_convenio_para_otorgar_becas_de_excelencia_en_el_extranjero#.Ujea_-Wv5KY)



#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **El gobierno de Puebla busca terminar brechas de desigualdad: Cabalán**

Dejar atrás diferencias para combatir a los enemigos del país, el hambre, inseguridad y al analfabetismo, llamó el secretario de Infraestructura José Cabalán Macari, durante la ceremonia conmemorativa a los 203 años de la Independencia de México. Como orador oficial, durante el evento en Plaza Las Armas, el funcionario llamó a los poblanos a seguir la lucha de los héroes que dieron patria y libertad a México, pues dijo que eso debe de motivar para seguir luchando. Dijo que la pobreza, la marginación es una enfermedad que "se niega a irse, pero en este siglo los jóvenes no lucharán con armas para buscar su desarrollo sino con ideales". (José Romero)

<http://amcoder.com/contraparte/?p=315>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Reunión Coldwell – Moreno Valle para evaluar daños en Puebla**

Una reunión urgente sostendrán este día el gobernador Rafael Moreno Valle y el titular de la Secretaría de Energía del gobierno federal, Pedro Joaquín Coldwell, para revisar el tema de las afectaciones por las lluvias –provocadas por el huracán Ingrid- en el estado de Puebla. El secretario General de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, informó en entrevista que el funcionario federal llegará este día a Puebla, enviado por el presidente de México Enrique Peña Nieto. Sin embargo, el secretario local afirmó que los daños han sido 'menores' en la entidad, en comparación con otros estados como Guerrero e Hidalgo. (Héctor Hernández)

<http://amcoder.com/contraparte/?p=324>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Analizan autoridades si suspenden clases mañana**

El secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya Legorreta, informó que actualmente las autoridades se encuentran al pendiente del desarrollo de fenómenos climatológicos para decidir si hay clases mañana. En entrevista previa al desfile Cívico Militar para conmemorar la Independencia de México, Jorge Alberto Lozoya dijo que hasta el momento no hay daños en ninguna institución educativa por las intensas precipitaciones pluviales. Asimismo, recordó que desde el viernes pasado autorizaron a los supervisores y directivos suspender los trabajos en las escuelas en caso de que las lluvias no permitieran el desarrollo de las actividades. (Maribel Velázquez)

<http://amcoder.com/contraparte/?p=311>

#### **CONTRAPARTE INFORMATIVA**

- **Reabiertos los seis puntos carreteros en la Sierra Nororiental: Cabalán**

Seis puntos carreteros en la Sierra Nororiental están afectadas ante las fuertes lluvias que se han registrado en Puebla, como parte de los efectos del huracán Ingrid, afirmó el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari. Aseguró que solo por unas horas las comunidades permanecieron incomunicadas, pero que de inmediato fue enviada maquinaria a las zonas con el fin de retirar la tierra que se desgajó de los cerros. Aseguró que hasta en la mañana del sábado no tenía registros de daños graves en las vialidades de Puebla y que tampoco de municipios incomunicados por deslaves o desbordamiento de ríos. (José Romero)

<http://amcoder.com/contraparte/?p=339>



#### **PUEBLA ON LINE**

- **IEE avala resolución del TEE y revoca triunfo de 5 de Mayo en Huatlatlauca**

El Instituto Electoral del Estado (IEE), en sesión especial por unanimidad, aprobó la resolución del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) de revocar el triunfo de la coalición 5 de mayo en el municipio de Huatlatlauca, esto por violencia, quema de papelería, amenazas y bloqueos, por lo que concedieron el triunfo a Puebla Unida. El órgano comicial acató la orden del TEEP y dio cumplimiento al ultimátum de 48 horas que le fue dado, por lo que avaló el fallo del máximo órgano electoral en el estado que revierte los resultados al anular dos casillas. (Marisol Córdoba)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=44354:iee-avala-resoluci%C3%B3n-del-tee-y-revoca-triunfo-de-5-de-mayo-en-huatlatlauca&Itemid=127](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44354:iee-avala-resoluci%C3%B3n-del-tee-y-revoca-triunfo-de-5-de-mayo-en-huatlatlauca&Itemid=127)

## **PUEBLA ON LINE**

- **SEP suspende por lluvias clases en cuatro escuelas de Sierra Norte de Puebla**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que debido a las lluvias que se han presentado en los últimos días, ocasionadas por los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel, este martes 17 de septiembre, se suspenden las actividades escolares en cuatro escuelas ubicadas en las comunidades de Acatepec, Axocobjca, Izhuapa y Mixtla, del municipio de Zoquitlán, siguiendo las recomendaciones de Protección Civil Estatal y con el objetivo de garantizar la seguridad de la población escolar. En el caso de la Sierra Nororiental las clases se reanudarán; no obstante, personal de SEP realiza una revisión de las condiciones en las que se encuentran las instituciones educativas y se han girado instrucciones para que en caso de detectarse algún riesgo o afectación considerable, se suspendan las labores. (Puebla On Line)

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=44365:sep-suspende-por-lluvias-clases-en-cuatro-escuelas-de-sierra-norte-de-puebla&Itemid=126](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44365:sep-suspende-por-lluvias-clases-en-cuatro-escuelas-de-sierra-norte-de-puebla&Itemid=126)

## **RETO** diario

### **RETO DIARIO**

- **Morena critica a diputados de izquierda por aprobar reformas a Ley de Agua**

Integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) aseguraron que tomarán medidas legales para impedir que se apruebe la Ley de Agua propuesta por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ya que consideraron que si el SOAPAP no tiene recursos se debe a que el estado ha invertido en proyectos como la Estrella de Puebla y los conciertos patrios en lugar de reestructurar el organismo. En una rueda de prensa, Ana Laura Martínez Escobar y Gabriel Biestro Medinilla, señalaron que no se puede permitir la concesión de un servicio público, ni aún bajo el argumento que el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado está quebrado, debido a que por ley se establece que es el gobierno el único facultado para otorgarlo. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51406&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Morena-critica-a-diputados-de-izquierda-por-aprobar-reformas-a-Ley-de-Agua>

### **RETO DIARIO**

- **Federación destina 26 mdp para vialidades en Tepeaca y Tecamachalco**

La cruzada contra la pobreza y la marginación social emprendida por el presidente Enrique Peña Nieto comienza a rendir frutos en Puebla, señaló el delegado estatal de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Lorenzo Rivera Sosa, tras encabezar el banderazo de inicio de obras de pavimentación con concreto hidráulico, adoquinamiento, drenaje, alcantarillado y talleres de capacitación para el trabajo en los municipios de Tepeaca y Tecamachalco, acciones que suman en su conjunto más de 26 millones de pesos. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51401&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Federacion-destina-26-mdp-para-vialidades-en-Tepeaca-y-Tecamachalco>

## **INFORMACION NACIONAL**

### **EL UNIVERSAL**.mx

### **EL UNIVERSAL**

- **Retirárá gobierno IVA en colegiaturas: Zambrano**

Jesús Zambrano, presidente nacional del PRD, dio a conocer que el Pacto Por México revisa —junto con legisladores— los impactos fiscales de la propuesta de reforma hacendaría del presidente Enrique Peña Nieto y uno de los acuerdos con el gobierno, es el sacar de las negociaciones el eventual gravamen a colegiaturas. “Lo de la colegiatura es un hecho que no va y ya lo estamos consensado con el gobierno federal. Ellos están de acuerdo en

sacar este precepto de la miscelánea hacendaria”, dijo. En entrevista con EL UNIVERSAL, el líder del PRD explicó que el Consejo Rector del Pacto por México revisa la propuesta de Hacienda. (Francisco Nieto)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/el-iva-a-colegiatura-no-pasara-zambrano-43037.html>

## EL UNIVERSAL

- **Refuerzan candados en cheques**

El Banco de México reducirá de 20 mil a 5 mil pesos la cantidad máxima por la que podrán expedirse los cheques al portador. La medida, que entrará en vigor el 2 de enero de 2014, tiene como objetivo prevenir ilícitos a través del uso de estos documentos, proteger los intereses de los depositantes y promover el sano desarrollo del sistema financiero. En enero de 2009, fue cuando se fijó en 20 mil pesos la cantidad máxima para la expedición de un cheque al portador. En este tipo de cheques no se indica a una persona específica a favor de quién se expide, por lo que el beneficiario puede darlo como pago a otra persona o empresa sin necesidad de endosarlo. (Romina Román)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/elevan-candados-en-cheques-al-portador-43038.html>

## EL UNIVERSAL

- **Necesario, cohabitar con Federación: Mancera**

El jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Miguel Ángel Mancera, aseguró que se la está jugando para brindar seguridad a los habitantes de la ciudad. Al hacer un balance de cara a su primer Informe de Gobierno —que rinde hoy ante la Asamblea Legislativa del Distrito Federal—, enfatizó que en la capital no habrá impunidad y que la inseguridad se atacará desde el ámbito social. “Me siento con el deber cumplido. Es decir, no diría que se ha escatimado un sólo minuto de trabajo para poder dar cumplimiento a la tarea de que la ciudad esté en movimiento”, concluyó el mandatario en entrevista con EL UNIVERSAL. (David Aponte)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8220me-la-juego-por-la-seguridad-de-capitalinos-8221-43036.html>

## COLUMNAS

### tolerancia

(Contracara/Enrique Núñez)

#### Operan policías con armas fuera de la ley

Por increíble que parezca, todos los miembros de las corporaciones policiacas de Puebla utilizan armas de manera ilegal, al no contar con la licencia colectiva que otorga la Secretaría de la Defensa Nacional, infringiendo la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos. Una fuente al interior de la propia dependencia informó a **Intolerancia Diario** que la SSP opera con una licencia vencida desde hace dos meses, lo cual implicaría un delito colectivo por parte de todos los policías de Puebla.

De acuerdo con la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, la Defensa Nacional es la única facultada para otorgar licencias colectivas de portación de armas a las corporaciones policiacas, las cuales —en el caso de los estados— deben ser solicitadas por el gobernador y el titular de la Secretaría de Seguridad o, en su defecto, por el secretario de Gobierno.

En caso de no cumplir con este trámite, los miembros de las policías, a la vez que sus jefes inmediatos, estarían incurriendo en la comisión de un delito, toda vez que los portadores de las armas violarían los preceptos relativos de la Ley de Armas y del Código Penal Federal.

*Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos:*

*Artículo 29.- Las licencias oficiales para la portación de armas pueden ser colectivas o individuales.*

*I. Las licencias colectivas podrán expedirse a:*

*B. Las instituciones policiacas. Estas licencias se sujetarán a los lineamientos siguientes:*

*a) Dichas instituciones deberán cumplir con las disposiciones legales de orden federal o local que resulten aplicables.*

*b) La Secretaría de Gobernación será el conducto para solicitar a la Secretaría de la Defensa Nacional la expedición de licencia colectiva a las instituciones policiacas, mismas que sólo se solicitarán para las personas que integren su organización operativa y que figuren en las nóminas de pago respectivas, debiéndose notificar a estas secretarías cualquier cambio en su plantilla laboral. Las autoridades competentes resolverán dentro de los sesenta días siguientes a la presentación de la solicitud ante la Secretaría de Gobernación, y*

*c) Los titulares de las instituciones policiacas, expedirán a su personal operativo, inscrito en el registro que*

establezca la ley de la materia, credenciales foliadas de identificación personal, por lapsos semestrales, las cuales durante su vigencia, se asimilarán a licencias individuales.

C. Los titulares de las licencias colectivas remitirán periódicamente a las Secretaría de la Defensa Nacional y de Gobernación un informe de las armas que se encuentren en su poder, debidamente correlacionado con su estructura y organización operativa, señalando los folios de las credenciales y los datos del personal que las tuviera a su cargo.

D. Las autoridades competentes se coordinarán con los Gobiernos de los Estados para obtener, con oportunidad y exactitud, la información necesaria para el cumplimiento.

Y es precisamente ahí en donde el gobierno del estado de Puebla incumplió, ya que la Sedena le otorgó esa licencia a la SSP de manera temporal, la cual debió renovarse, como todos los años, cumpliendo con los requisitos que exige la XXV Zona Militar, sin que hasta la fecha se haya logrado la renovación de la misma. De conformidad con la propia ley, desde el momento de la expiración de la vigencia de la licencia colectiva, las corporaciones policiacas estarían impedidas a portar cualquier tipo de armas, sin que hasta la fecha se hayan dejado de utilizar.

En el caso concreto de Puebla, los cuerpos de policía utilizan pistolas calibre .38 especial, 9 milímetros, rifles R-15 y escopetas. La portación de estas armas coloca a los policías en el tipo penal contemplado por la propia Ley de Armas de Fuego, que contempla sanciones que ameritan el encarcelamiento inmediato de nuestros uniformados.

*Artículo 81.- Se sancionará con pena de dos a siete años de prisión y de cincuenta a doscientos días multa, a quien porte un arma de las comprendidas en los artículos 9 y 10 de esta Ley (9mm, 38 especial, escopetas) sin tener expedida la licencia correspondiente.*

*En caso de que se porten dos o más armas, la pena correspondiente se aumentará hasta en dos terceras partes.*

Esta misma sanción aplica a los policías municipales, quienes utilizan la misma licencia colectiva vencida, ya que la SSP le extiende ese permiso a todos los municipios del estado, los cuales no han tramitado su propia licencia ante la Sedena.

Una simple inspección por parte del Ejército mexicano provocaría que todos nuestros policías terminaran tras las rejas por la incapacidad y la desidia de nuestras autoridades, las cuales no han tenido la capacidad de cumplir con un trámite meramente burocrático, de cuyo incumplimiento se desprenden una serie de delitos graves, como el acopio de armas y la portación ilegal. Quiero pensar que el gobernador Moreno Valle desconoce este asunto, lo cual no lo exime de su responsabilidad legal como titular del Ejecutivo.

Habría que ver si el nuevo comandante de la XXV Zona Militar aplica de inmediato las disposiciones legales y aplica las sanciones correspondientes, o si mantienen el nivel de impunidad en Puebla.

Veremos y diremos.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2613>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **El precio del IVA**

Muy poca gente lo sabe, pero el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, apostó en un principio a gravar con IVA alimentos y medicinas dentro de la propuesta de Reforma Hacendaria que se envió hace unos días al Congreso de la Unión.

La medida era impulsada incluso por el secretario de Hacienda, el poderoso Luis Videgaray, y tenía como fin el incrementar en más de 1.7 por ciento el presupuesto para 2014, lo que hubiera resuelto muchas de las necesidades del gobierno federal, así como de los estados y municipios.

El presidente de la República sopesó el costo político de la medida, que es totalmente impopular; incluso al interior de su propio partido —el PRI— ocasionaría división el tema y le daría la oportunidad tanto a Manlio Fabio Beltrones como a Emilio Gamboa, líderes de las bancadas en San Lázaro y en el Senado, para provocar más problemas y vender a más alto costo su amor.

Adicionalmente, algunos de sus asesores le sugirieron que imponer una medida tan poco popular podría constituir la chispa necesaria para incendiar al país, contaminado por el tema de la Reforma Educativa y las movilizaciones del magisterio nacional, principalmente el ligado a la Coordinadora de Trabajadores de la Educación (CNTE).

Todos los costos se analizaron, incluso hasta el de darle una bandera política más a Andrés Manuel López Obrador, el simbólico líder de la izquierda en México y eterno aspirante a la Presidencia de la República, el cual espera atento cualquier error gubernamental para revivir a su movimiento.

Al final, lo que más pesó en el ánimo del presidente de la República para dar marcha atrás en la implementación del IVA en alimentos y medicinas fue un estudio que le presentaron sobre el impacto que tendría el gravar con IVA a estos dos sectores económicos, sobre todo en la población con más bajo nivel de

ingresos.

Y es que, de acuerdo a este estudio, el gravar con IVA a alimentos y medicinas hubiera sido fatal para al menos la población con los niveles más bajos de ingresos, los cuales destinan 70 por ciento de sus salarios a la compra de alimentos y 20 por ciento para adquirir medicinas.

El mismo estudio le detalló al presidente de la República que con el sólo hecho de tasar con IVA alimentos y medicinas hubiera incrementado el número de pobres en el país en 3 millones de personas más. Las razones expuestas tuvieron el peso suficiente para influir en el ánimo del presidente de la República, el cual sumó una variable más a las antes descritas para dar marcha atrás en la propuesta, la cual —dicho sea de paso— sí impacta —y vaya de qué manera— en las finanzas de los más pobres de los pobres de este país.

### **Se le cebó a Giorgana**

El diputado electo Víctor Manuel Giorgana Jiménez estuvo a punto de ser el coordinador de la minibancada del PRI en el Congreso local para la próxima Legislatura, sólo que su falta de tacto político hizo que se quedara como el perro de las dos tortas.

Y es que Giorgana, de manera inicial, había recibido el visto bueno por parte de Jorge Márquez, el influyente oficial mayor de la Secretaría de Gobernación federal, para encabezar a la minibancada del tricolor en la próxima Legislatura, pero cometió una falta de primer año, atribuible sólo a un político novato, y no un viejo lobo de la política como es el serrano.

Una televisora local le pidió juntar a varios presidentes municipales para darles un “curso” sobre imagen y ofrecerles sus servicios, Giorgana fue el encargado de convocar a los ediles pero, vaya sorpresa, al acto también asistió la senadora Blanca Alcalá Ruiz, con quien supuestamente Giorgana había puesto tierra de por medio.

Enterados en México de que el nacido en Huauchinango aún se mantenía bajo la tutela de Alcalá, pese a haberla negado varias veces, decidieron retirarle el apoyo y éste pasó a favor de José Chedraui Budib, quien ya sólo cerró la pinza la semana pasad, entre sus propios compañeros de bancada.

Fue así como Giorgana perdió la coordinación de la minibancada, ya que, aunque insiste en no estar vinculado al grupo de Blanca Alcalá, lo cierto es que la senadora priista sigue siendo su jefa política.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2612>

## **CAMBIO**

### **(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

#### **Llueve mojado en festejos patrios: crónica del desencanto**

Moreno Valle se preocupa igual por los pobres, pero diferente, pagando millones de pesos para que los poblanos puedan ver a combos de artistas que con sus raquíticos salarios, en el tercer estado más pobre del país, jamás podrían costear

Llueven **desgracias en el país** y uno no sabe cuál atender primero. Desde mediados de agosto estamos **salados**, todos nos sale mal por donde volteemos. Es el 15 de septiembre **menos patriótico** desde que tengo memoria, quizá porque hay poco que festejar. Al mundial de futbol hay pocas posibilidades de clasificar, y “El Canelo” se llevó un repaso de Floyd Mayweather Jr., el mejor boxeador del mundo. El zócalo de la capital fue **vaciado a punta de tanquetas, escudos y policías** para que, un día después, fuera medio llenado con **acarreados** del Estado de México que medio vitorearon a Enrique Peña Nieto en el Grito **menos inflamado de ardor patriótico**. Ni siquiera hizo **tañer la campana de la Independencia**. Pura decepción.

Noche de festejos patrios, noche de desgracias en Guerrero. Las imágenes empezaron a sacudir las redes sociales. **Acapulco, Chilpancingo, la zona de la Costa Chica. Miles de afectados, patrimonios perdidos, vidas en riesgo**. Tan poco importantes que Peña Nieto todavía se dio tiempo de presidir el desfile del 16 de septiembre, y hasta después, hacer acto de presencia en la zona de afectación para ordenar que Hacienda libere el Fondo de Desastres Naturales.

En pleno festejo patriótico, dos **fenómenos meteorológicos golpean las dos costas del país en un hecho que no ocurría desde los años 50**. Noche de Grito independentista pasado por agua. Pero eso a los poblanos poco les importó: bajo la proclama de que **gratis hasta las puñaladas**, aguantaron todas las inclemencias del tiempo para presenciar a Pepe Aguilar, las Pandora y como plato fuerte, esperaron horas y horas a fin de ingresar al Centro Expositor donde **Emmanuel y Mijares deleitaron al público con sus éxitos**.

Un país de contrastes. Al Grito sin ardor de Peña Nieto, un festejo patriótico alternativo en el monumento a la Revolución a donde fueron **“reubicados pacíficamente”** los maestros de la CNTE. Profesores y estudiantes universitarios, más de 100 mil, en un festejo alternativo de las **acciones de rebeldía de los maestros** que nadie sabe en qué van a terminar. Hasta en la pacífica Puebla las muestras de inconformidad van creciendo al grado de que, sin que nadie lo esperara, el sábado previo al festejo patrio, un contingente de **500 profesores**

**tomaron la caseta de San Martín** por varias horas hasta que el gobierno estatal dio un ultimátum para el uso legítimo de la fuerza, justo cuando **los profes ya se iban a ver la pelea del "Canelo"**.

No es fácil ser presidente ni gobernador ni alcalde. En lugar de reposar cómodamente los festejos patrios, Peña Nieto tuvo que volar a Acapulco, empaparse en la lluvia, apapachar a los afectados, **tomarse la foto sin impermeable**, todo para demostrar que se preocupa mucho por los desposeídos. Moreno Valle se preocupa igual por los pobres, pero diferente, pagando millones de pesos para que los poblanos puedan ver a **combos de artistas que con sus raquícos salarios**, en el tercer estado más pobre del país, **jamás podrían costear**.

Los poblanos, agradecidos con el gobernador, lo apapachan y le piden fotografías a cambio de los **boletos gratuitos que diligentemente** repartió en el CIS y por la noche en la plaza de La Victoria. Pero ni él puede apaciguar a la lluvia que, tras los **fuegos artificiales**, provocaron una densa nube de humo en Los Fuertes.

Pero quien sí la pasó mal fue Eduardo Rivera Pérez, **difuminado en su papel de alcalde** por un Antonio Gali hiperactivo, al que los propios funcionarios del actual Ayuntamiento ya le rinden cuentas con la esperanza de **mantenerse en la próxima nómina**. Fue el Grito más políticamente correcto de los tres que protagonizó. En el primero sufrió el **desprecio en propia casa** cuando el gobernador no lo dejó salir al balcón en el palacio municipal. En el segundo le **expropiaron la fiesta** para trasladarla a Los Fuertes. En el tercero y último no hubo aspavientos.

El tiempo de Eduardo Rivera Pérez en el Ayuntamiento se está acabando, así, en gerundio, para no tener que escribirlo en pasado de **se acabó**. ¿Hacia dónde va Lalo en el final de su trienio? ¿Quiénes serán los fieles que lo acompañarán en su **travesía al desierto** y quiénes los traidores que sueñan con subirse al **tonygalicismo**? A los mexicanos nos enseñaron que los 15 de septiembre se festejan con **mucho alcohol y ánimo patriota**. El primero nunca falta, pero ahora que la reforma fiscal nos promete IVA e ISR para aventar al cielo, quizá sea la hora de empezar **racionar los víveres**.

Del segundo, el ánimo patriota, se diluye cuando vemos las imágenes de miles de mexicanos que lo perdieron todo con las lluvias en **Guerrero, Veracruz y Tamaulipas**. ¿Qué otra desgracia nos falta, además de crisis **económica, recesión, represión a los maestros**? ¿Por qué en Casa Puebla, Los Pinos y palacio nacional la música suena, mientras en la realidad **llueve sobre mojado**?

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/26386-llueve-mojado-en-festejos-patrios-cronica-del-desencanto>

**(La Manzana/Irma Sánchez)**

### **Luz y sombras**

Mientras muchos en Puebla tuvieron tres días de fiesta como nunca en su vida, con motivo de los festejos patrios, otros menos comenzaron su duelo por sus seres queridos que se los llevó las aguas de este temporal.

El luto entristeció a comunidades enteras. De su duelo se habló en las mesas de trabajo de los funcionarios de todos los niveles, desde sus comunidades, en el gobierno del estado y en el gobierno federal, al grado de que el presidente **Peña Nieto** abandonó la recepción del Grito en palacio nacional y dejó a sus invitados, para enfrentar los retos del problema y tomar decisiones, las cuales comenzaron con el envío de sus secretarios para comprometer recursos y acciones a favor de las comunidades, que cada vez que el dios Tláloc se enfurece desencadena la tragedia y arrebató lo poco que la gente de esos lugares posee.

Tradicionalmente la tragedia sólo alcanza a los que menos tienen y los arroja a los ejércitos de los más pobres de este país.

Su situación contrasta con la de los habitantes pobres de la ciudad capital, que hoy al menos tuvieron tres días de fiesta con la oportunidad de disfrutar —según sus propias declaraciones— a los artistas.

Hoy quienes no tienen ni para la renta o la canasta básica, tuvieron por primera vez en su vida la oportunidad de escuchar, conocer y disfrutar a sus ídolos, que a través de la radio los han hecho disfrutar de la vida y llorar sus penas.

Se exagera aquella expresión de que "al pueblo pan y circo".

Hoy sólo hay que entender que en su marginación también tienen derecho a disfrutar lo que otros sin ningún problema tienen la oportunidad de deleitarse como el pan nuestro de cada día.

Y gracias a estos tres días de fiesta, desde la Secretaría de Turismo se reconoció a Puebla como la entidad y el destino turístico más contundente, que logró captar la atención y preferencia de quienes buscan un destino para estos puentes, por encima de los puntos tradicionales de las fiestas patrias, como Querétaro, San Miguel de Allende, Hidalgo y la ciudad de México.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/26337-luz-y-sombras>

**(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

### **¿Estamos salados?**

Las derrotas sufridas por el equipo de fútbol representativo de México, a manos de las selecciones de Honduras y Estados Unidos, dos países que nunca fueron pieza para la selección nacional; los problemas en la capital del país entre maestros de la CNTE y el gobierno en vísperas de las fiestas patrias; y para colmo, la estrepitosa derrota del "Canelo" Alvarez, en box, a quien el pugilista estadounidense Floyd Mayweather pareció darle una cátedra de boxeo, dejan a los aficionados a esos deportes y a quienes no somos aficionados, con un muy mal sabor de boca.

Pero eso no es todo. Ayer, la gran fiesta mexicana por el CCIII aniversario de nuestra Independencia, se echó a perder por una tragedia que afecta a varios estados del país, por la tormenta tropical "Manuel" y el huracán "Ingrid", que atacaron por dos frentes, por el Golfo y por el Pacífico, causando por lo menos 30 muertes, tres de ellas en la zona de Tlatlauqui, Puebla, además de miles de damnificados.

En los siete estados más afectados, como Guerrero, que fue el más golpeado por los fenómenos meteorológicos, ni siquiera pudo celebrarse el Grito, que es una de las fiestas más esperadas por los mexicanos.

Hay puentes derruidos, carreteras destruidas, poblaciones inundadas, miles de viviendas destruidas, en fin, un desastre.

Ayer en la mañana, hubo una reunión urgente en Puebla entre el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario de Energía, enviado por el Presidente de la República. El alto funcionario federal Pedro Joaquín Coldwell acordó con el mandatario poblano, la atención inmediata de los ductos de Pemex afectados por el fenómeno, en la zona de Huauchinango.

Se interrumpió su funcionamiento y se desvió la descarga a las estaciones de Zoquital y Catalina. Además se acordó realizar un trabajo conjunto, Federación-estado, en las zonas afectadas por el fenómeno, principalmente en la Sierra Norte de la entidad.

### **Histórico desfile**

**Nunca antes se había realizado un desfile cívico militar el 16 de septiembre, como el que se efectuó ayer en un recorrido que abarcó del Paseo Bravo al bulevar 5 de Mayo, pasando por el zócalo, pasando por avenida Reforma, la Palafox y bulevar hasta la altura de la 25 Oriente.**

Veinte mil elementos, entre militares y alumnos de escuelas y centros escolares de la entidad, tomaron parte. Desfilaron 38 carros alegóricos que fueron admirados por una gran cantidad de público que se colocó a los largo del recorrido, pese al mal tiempo prevaleciente durante todo el día.

Desfilaron alumnos de los viejos centros escolares de Puebla, Teziutlán, San Pedro Cholula, Ciudad Serdán, Izúcar de Matamoros y Tehuacán y los de más reciente creación como Zacatlán, Chignahuapan, Acatlán, así como los que llevan los nombres de ex gobernadores del estado y que se construyeron en el gobierno de Melquiades Morales Flores. Pero además otras instituciones de educación media y superior también tomaron parte.

Fue una bonita fiesta pese al mal tiempo y la respuesta del público fue bastante aceptable.

En la tribuna de honor estuvieron el gobernador Rafael Moreno Valle, acompañado del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, así como del comandante de la XXV Zona Militar, general Ezequiel Carlos Hernández Mendoza, quienes la noche del 15 estuvieron acompañados de sus esposas en la ceremonia del Grito.

En otros años se habían efectuados desfiles el 16 de septiembre en forma muy discreta y el recorrido sólo era en la avenida Juárez, donde se encuentra el monumento a los héroes de la insurgencia. Este es el primer desfile grande que realizan el recorrido tradicional que tenían los desfiles del 5 de mayo, hasta hace más de una década.

**Notas breves: nos informan que en muchos municipios** del estado de Oaxaca no se llevaron a cabo las fiestas patrias tradicionales, porque todo el sistema escolar del estado o casi todo se encuentra paralizado. En otras entidades como Guerrero y Michoacán, las razones por las que esta celebración no pudo realizarse en muchas partes se debió a la tragedia provocada por los fenómenos meteorológicos y por la violencia prevaleciente en varios pueblos... **Nuestro sincero pésame a Lilia Ibarra Cadena y a toda su familia por la sensible pérdida**, hace nueve días, de su señor padre, don Lucio Ibarra Aburto, que según nos dicen, fue un beisbolista poblano bastante reconocido por la afición de tiempos idos... **Muy activa está la Dirección de Protección Civil**, dependiente de la Secretaría General de Gobierno, atendiendo los problemas surgidos en la zona de la Sierra Norte del estado, con motivo de las tormentas tropicales del Golfo y del Pacífico, que han afectado a gran parte del país, en especial a la región serrana de Puebla que colinda con Veracruz. La tormenta que afectó a Guerrero no llegó tan fuerte a Puebla, porque sus efectos aminoraron al pasar por la región más montañosa del vecino estado.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/26338-estamos-salados>



### (Al Portador/Alejandro Mondragón)

#### Ratas en el Soapap

Ahora sí, ¡Aguas con el Soapap!

La concesión del servicio sin una auditoria al organismo traerá fuertes dolores de cabeza a las autoridades, ante las evidencias que empiezan aflorar por quejas de usuarios que se han dado cuenta de dobles cobros y lo que es peor: la falta de regularización motivada por burocratismo y corruptelas.

Varios casos han enviado a **Al Portador** para exhibir la forma en la que el Soapap, a cargo de Manuel Urquiza, opera como una mafia para que el usuario simplemente no pague y caiga en la figura de deudor del servicio, ahora moroso fiscal con las modificaciones legales.

¿Sabrá el gobernador Rafael Moreno Valle las fregaderas que se cometen en la víspera del proceso de concesión de la paramunicipal?

Veamos:

Una usuaria, cuyo nombre omito, pero que me mostró documentos oficiales, me cuenta su viacrucis en el Soapap:

*"Desde que mi casa estaba en obra (2012) se inició el trámite para que pusieran el medidor de agua y así pasaron los meses sin que hicieran nada. Solo decían que iban a mandar la inspección y nada.*

*"Cuando me mude (finales del 2012), dijeron que como eran dos terrenos tenía que llevar la escritura de la fusión de los dos predios para demostrar que es una sola vivienda y que sólo se usó una toma de agua.*

*"Fui a la Notaría y ¡Oh, sorpresa!, resulta que no se puede escriturar, porque no tengo constancia de no adeudo del Soapap, entonces por qué me piden que escriba así saben que no tengo ese papel!*

*"En la notaría me comentan que muchísimos usuarios no pueden escriturar sus casas, porque no tiene el bendito papel del Soapap.*

*"Luego, me pidieron en el organismo un historial de la luz para ver el consumo, yo creo que para relacionarlo con el uso de la bomba.*

*"Me dijeron que las tomas de agua de los terrenos están dados de alta desde el 2010, año en que en Lomas de Angelópolis (donde vivo) ni siquiera me había entregado los terrenos y que entonces adeudaba desde ese año a la fecha, a razón de 2,800 pesos bimestrales, que es la cuota fija para Lomas, por cada terreno, cosa absurda, porque no se puede cobrar cuota fija para un terreno baldío.*

*"Pregunte quién había dado de alta las tomas y me dijeron que eso lo tengo que preguntar por escrito en oficialía de partes del Soapap y que tardan 3 meses en contestarme. Obvio, no lo hice.*

*"Después me comentaron que pagara 13 mil pesos y me colocarían el medidor y seguiría el trámite para cancelar la toma de agua que no uso y ajustar el adeudo.*

*"Me mandan a otra oficina a ver si me pueden empezar a cobrar sólo a partir de la fecha de la licencia de construcción y me dicen que no, porque ya tiene otra fecha el expediente (la de 2010)*

*"Luego piden que no pague los 13 mil pesos y mejor que llevara las escrituras de los terrenos y una carta de la Notaría en la que constara que está en trámite la escrituración de la fusión de predios, sí, una carta mía solicitando que me cobren solo a partir de la fecha de la licencia de construcción. Entregué esos documentos y me dicen que se analizara el caso.*

*"Cabe mencionar que el medidor ya lo compré en julio del 2013 y lo entregué al Soapap, pues les dije que lo instalen y constaten el consumo de agua, pero pues no lo han hecho.*

*"La semana pasada me llegan sendas notificaciones de un despacho de cobranza, diciendo que tengo un adeudo de 152 mil pesos por cada terreno.*

*"Hablo al Soapap y me dicen que esos avisos me seguirán llegando, porque el caso está en trámite, pero que el departamento correspondiente no ha respondido a la solicitud de ajustarme el cobro a la fecha de la licencia de construcción, "porque tienen mucho trabajo"*

*"Además, dicen que si eso se autoriza, luego hay que tramitar la cancelación de la toma de agua que no se usa, lo cual supongo llevará otro año.*

*"Así que tengo más de un año tratando que se resuelva esto y nada de nada.*

*"Ya estoy desesperada, me gusta tener todo en orden y soy contribuyente cumplida.*

*"Ahora con las reformas a la Ley de Aguas soy ya una deudora fiscal de 304 mil pesos correspondiente (más multas, recargos y actualizaciones) al 2010 cuando en realidad empecé a utilizar el servicio desde finales del 2012".*

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10944&Itemid=70](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10944&Itemid=70)

### (La Tempestad/Valentín Varillas)

### **La cómoda disidencia magisterial poblana**

Muy oscuros son los nubarrones que se ven en el futuro inmediato del líder de la disidencia magisterial poblana: Miguel Guerra Castillo.

Y es que le está pasando lo peor que puede sucederle a quien se ha erigido como el prócer de la defensa de los intereses de quienes se autodenominan los auténticos maestros: perder la confianza de sus compañeros de lucha.

En lo más alto del búnker de la CNTE, el caso Puebla se estudia profundamente.

No les ha gustado para nada la poca solidaridad que han recibido por parte de sus aliados poblanos, quienes han escatimado todo esfuerzo por sumarse abiertamente a las acciones de protesta en el territorio estatal.

Sobre todo después de que el pasado martes, el presidente Peña promulgara las tres polémicas leyes secundarias de su reforma educativa, principal reivindicación de la lucha magisterial.

Una vez que las modificaciones legales y constitucionales fueron un hecho, el cuerpo colegiado que decide las acciones a tomar determinó que era necesario no sólo reforzarlas en la ciudad de México, sino que se empezaran ya a tomar medidas similares en la mayoría de los estados de la República.

Así se hizo en varios de ellos, menos en Puebla.

Mientras en otras entidades se dejó sentir el peso específico de las protestas a través de la toma de plazas públicas y la suspensión masiva de clases, aquí, los disidentes no mostraron músculo.

Al contrario.

Se esperaba mucho del movimiento en Puebla por el alto número de maestros que supuestamente no comulgan con los dictados del SNTE, pero en los hechos nada; o casi nada.

Marginales marchas por las calles de la capital, algunas modestas y muy breves suspensiones de clases, sobre todo en nivel medio superior y superior, además de una discreta toma de la autopista México- Puebla, fueron las acciones más importantes.

Patadas de ahogado para vender credibilidad a los agremiados, nada más.

El potencial de la disidencia magisterial poblana era mucho mayor.

De haberse decidido, Guerra Castillo y compañía podrían haberse convertido en uno de los brazos principales de apoyo a la lucha de la Coordinadora, pero en Puebla existen otros intereses ajenos al del movimiento nacional.

Aquí se vive una historia distinta.

A pesar de que hace unos meses se manejó que Guerra Castillo había sido cesado definitivamente de su trabajo como docente en una primaria al sur de la ciudad capital, por oponerse a la aplicación de la prueba Enlace, inmediatamente se anunció que lejos de haberse quedado sin trabajo, había sido "comisionado" a la Secretaría de Educación Pública.

Es decir, a trabajar directamente para el supuesto enemigo.

A la par, son ya famosos los encuentros clandestinos que este personaje ha sostenido de manera reiterada con quienes son de sobra conocidos como los operadores del gobernador Moreno Valle con el magisterio: Cirilo Salas, Eric Lara y Guillermo Aréchiga.

Dos datos adicionales fomentan aún más el morbo: las 7 mil plazas que entregó el gobierno en abril para personal de apoyo a la educación y los más de 420 millones de pesos otorgados la semana pasada para el pago de prestaciones a maestros, nada más y nada menos que el doble de lo que les dio Mario Marín Torres en su último año como gobernador.

Así, pues, ¿es esta disidencia "de a de veras"?

[http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=10946&Itemid=71](http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10946&Itemid=71)

## **Sexenio**

### **(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)**

#### **El PRI Podría Presidir el Congreso Poblano en 2014**

Pepe Chedraui Budib no sólo busca ser líder de la bancada del PRI en la próxima legislatura del Congreso local. Quiere ser presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política en el primer año de actividades.

Si los astros se le alinean, el primer año de la nueva legislatura la ansiada posición recaerá en el PRI o en el PRD, una vez que el PAN buscará encabezar dicha Junta en años electorales.

El primero: 2015.

El segundo: 2018.

Y es que desde el Congreso, ya se sabe, se mueven también algunos hilos electorales.

Hay que decir que los panistas buscan que quien en su momento presida la Junta de Gobierno pueda repetir en

el cargo y ya se felicitan quienes promueven a Jorge Aguilar Chedraui, una vez que él sería el primero que lo hiciera.

En otra palabras: el ex secretario de Salud sería presidente de la Junta en 2015 y en 2018.

Faltaba más.

\*\*\*Por cierto: como ya lo anunció Mario Riestra, este año quedará resuelto de una vez por todas el conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula.

Todas las voluntades están puestas para derogar el decreto de 1962.

¿Cuántos gobernadores buscaron hacerlo?

Uf.

Cuando menos siete.

Hoy por hoy, Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, ya aceptó que las cosas cambien de una vez por todas y no se opondrá a lo que determine el Legislativo.

**Un Yitani en la Mira.** Hay un Yitani que no honra su apellido.

Es un Yitani que avergüenza a varios de los suyos.

¿Su nombre?

Jorge Yitani Torres.

Es todo un tema.

Como integrante del Comité de Financiamiento de Enrique Agüera Ibáñez, fue un auténtico fracaso.

Y es que lejos de aportar apoyos, los alejó.

Fuentes confiables revelaron que algunos de los integrantes del Comité de Financiamiento se inconformaron con su llegada.

En el recuento de los daños, una vez que Gali le ganó a Agüera, los inconformes confirmaron los malos — pésimos— augurios.

Hoy es socio de Enrique Agüera en el restaurante Boku de Angelópolis, en Puebla, y de Interlomas, en Huixquilucan, Estado de México.

Y no ha faltado quien alerte al ex rector de la BUAP acerca de su célebre socio.

"Cuidate, Enrique", le dicen

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6104>



### **(Parabólica/Fernando Maldonado)**

#### **El acuerdo Moreno Valle-Peña Nieto**

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, hizo una pausa en su discurso, giró la mirada y la depositó en un interlocutor que ha cobrado relevancia en los últimos días ante el pasmo de observadores y analistas que veían una suerte de guerra fría desde que el PRI regresó a Los Pinos.

Dijo el presidente "agradezco la presencia del señor Gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle, presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores".

Fue en la promulgación de las leyes secundarias que ponen vigencia a la iniciativa de la Ley de Educación que aún este viernes, tenía la resistencia de los grupos afines a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de Educación.

Fue el primer guiño público del mandatario priista al poblano que este viernes regresó a la residencia oficial del poder ejecutivo federal para acompañar a Peña Nieto durante la puesta en marcha del programa de "Aceleración de crecimiento económico".

La decodificación de los mensajes crípticos del poder no deja lugar a dudas. En los últimos días la simbología de la élite política ha dado muestras del proceso de reacomodo de los grupos según la lógica coyuntural que abre la puerta al entendimiento mutuo.

Es así que debe entenderse un gesto que corre en la vía de la reciprocidad desde la administración estatal. La Dirección de Comunicación Social emitió el comunicado número mil 159 con un balazo inequívoco: "Reconoce Moreno Valle convicción federalista del Presidente de la República".

El cuerpo del texto explica con detalle la posición política asumida por el mandatario panista: "prevé (el programa de Peña Nieto) la ejecución acelerada del gasto en lo que resta del año, favoreciendo con ello a las entidades federativas, mediante la creación de diversos fondos y la realización de convenios para la ejecución de obras públicas".

La escena repetida y multiplicada en la que el Gobernador Moreno Valle aparece a un costado del Presidente de México tiene que ser interpretada como parte de un clima de entendimiento y que más allá de aspiraciones de reposicionamiento político, deben traducirse en beneficios concretos para el estado de Puebla, no exento de las

penurias de una economía pulverizada.  
<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



### (La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

#### **Noche de Grito: tensiones y desaires en Palacio Municipal**

Sin llegar a los niveles de los últimos dos años, **la celebración del Grito de Independencia** no fue ajena a las **tensiones y desaires** que ya se van haciendo **costumbre** en el balcón central del **Palacio Municipal**.

De entrada, **a los organizadores del festejo no les agradó** que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas **no departiera con los invitados** que desde las 19:30 horas se dieron cita en el patio central del ayuntamiento de Puebla **para brindar y cenar** por la Independencia de México.

Inicialmente se dijo que **el mandatario arribaría al Palacio Municipal al filo de las 21 horas, junto con su esposa Martha Erika Alonso**, para saludar a los invitados del alcalde **Eduardo Rivera Pérez**, antes de acudir al concierto de **la Orquesta Sinfónica del Estado y a la presentación del Ballet Folklórico de Amalia Hernández**. Pero eso jamás ocurrió.

**En el programa oficial**, elaborado por la Secretaría General de Gobierno, **esta actividad nunca estuvo incluida**.

Algunos secretarios del gabinete estatal que sí acudieron al brindis del Palacio Municipal —**José Cabalán Macari Álvaro**, Facundo Rosas Rosas, **Mario Rincón González**, Roberto Moya Clemente y **Jorge Alberto Lozoya Legorreta**— comenzaron a retirarse alrededor de las 22 horas.

**A los pocos minutos**, el presidente municipal **Eduardo Rivera y su esposa Liliana Ortiz**, así como el alcalde electo, **José Antonio Gali Fayad, y su esposa Dinorah López**, al igual que otros personajes como el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso, **Mario Riestra Piña**; el senador **Javier Lozano Alarcón** y el secretario General de Gobierno, **Luis Maldonado Venegas**, también **abandonaron el edificio porfirista para alcanzar al gobernador** en el concierto de la Orquesta Sinfónica y el Ballet de **Amalia Hernández, en el zócalo**.

**Casi todos ellos regresarían al patio principal del Palacio** a las 22:50 horas. **Moreno Valle atravesó el lugar sin detenerse a saludar a los invitados** que ahí se encontraban. Junto con su comitiva, **subió las escaleras centrales, tomó el pasillo izquierdo y llegó al Salón de Cabildos** para los honores a la bandera.

**Tras recibir el lábaro patrio de manos de la escolta**, situada frente a la Cédula Real, el gobernador dio media vuelta y **se dirigió al balcón principal. Su esposa Martha Erika Alonso se colocó detrás suyo**. Moreno Valle tocó tres veces la campana, dio lectura a la arenga y ondeó la bandera. **En ese momento se sumaron al balcón Eduardo Rivera y Liliana Ortiz**, a pesar de que un escolta intentó impedir el paso de la esposa del alcalde diciéndole que en esta parte de la ceremonia no participaban las cónyuges.

**Moreno Valle devolvió la bandera a la escolta de la XXV Zona Militar**, que se retiró, y **el gobernador salió otra vez al balcón para saludar al público** reunido en el zócalo, pero **ahora acompañado de su esposa**, del presidente municipal **Eduardo Rivera** y del alcalde electo, **José Antonio Gali**, ambos en compañía de sus respectivas cónyuges.

**En las tomas fotográficas y de televisión** captadas en el balcón central de Palacio Municipal, **Moreno Valle y Eduardo Rivera nunca aparecen platicando**. El trato **distante para con el anfitrión y su esposa** contrasta con la **actitud jovial que el mandatario mostró hacia el alcalde electo**, ubicado a su diestra.

**Concluido el acto protocolario, el mandatario se retiró con su comitiva**, ya no por las escaleras centrales de mármol que desembocan al patio central, donde había unos 200 invitados sentados en sillas y salas tipo lounge, **sino por unas escaleras laterales que conducen a una salida de emergencia que desemboca en el Pasaje del Ayuntamiento**.



\*\*\*

**Dos momentos marcaron el clima de tensión y desaire** que la noche del 15 de septiembre se vivió en **Palacio Municipal**.

Uno ocurrió después de que **el gobernador arribó apresurado a la sede del ayuntamiento** para dirigirse al balcón principal, **sin detenerse a saludar de mano a los invitados que lo esperaban**. Justo en ese momento, en las pantallas situadas en el patio central aparecieron las figuras del alcalde **Eduardo Rivera y su esposa Liliana Ortiz**.

**Los convidados al brindis respondieron con un sonoro aplauso** la aparición de la **pareja municipal** en los monitores y con **tibios gritos de Viva a la arenga del gobernador** desde el balcón principal.

**El segundo momento fue después de la una de la madrugada**, cuando **el alcalde se sumó al karaoke**, entonando **"El rey"**, de **José Alfredo Jiménez**, y algunos de sus empleados y funcionarios panistas comenzaron a corear: **¡Lalo, Gobernador! ¡Lalo, Gobernador!**, consignas que **el propio edil interrumpió y agradeció con un gesto que todos entendieron** como "dejen estas cosas para otro momento".

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

**(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

### **El chango del cardenal**

**Juan Sandoval Íñiguez no despegó la vista del Vega Sicilia que él personalmente servía.**

—Hágame usted el honor de probarlo —dijo el cardenal a Guillermo Jiménez Morales, al tiempo que señalaba con sus ojos la copa y veía a Tití, el chango adoptado por el prelado.

El sorprendente color de la bebida caía sobre el cristal como una cascada llena de magia. Lo cató Guillermo y dio su aprobación sin poder ocultar su desasosiego por la fría y agresiva mirada del pequeño mandril que lo observaba como si fuese el peor enemigo de su especie.

—Este es un excelente vino —respondió Jiménez—. Su sabor se percibe suave y potente, con un bouquet especiado y elegante. Es de lo mejor que he tenido en el paladar, gustillo que invade todos los sentidos, señor Cardenal; la sensación y aroma se enriquece al ver su color cereza, oscuro, cautivante. Gracias su Eminencia por esta inolvidable y grata oportunidad que me ha permitido compartir con Usted unos sorbos de la milenaria cultura enológica.

Cardenal y Embajador se quedaron viendo como si quisieran transmitirse algunos de sus pensamientos. El simio los miraba nervioso; parecía querer captar las sensaciones de sus dos enormes dioses, uno muy cercano a él, y el otro tan sospechoso como "El extraño", aquel personaje antisemita llevado a la pantalla por Orson Welles.

La animada conversación versó sobre la cultura universal y la religión que pretende recuperar adeptos. Las palabras de ambos recorrieron los dos mil años de la historia de la Iglesia, incluida su lucha contra el poder civil, confrontación llamada "guerra cristera". A ratos el ambiente olía a incienso y en momentos se percibía el perfume del poder de esos dos hombres cuya vida se amoldó en cuanto empezaron a hablar de las funciones delegadas al César: "¡Por Dios!", apostilló orondo don Juan empeñado en dejar constancia del poder celestial.

Hubo muchas coincidencias en los tópicos que se tocaron en el encuentro cívico-religioso. Cardenal y Embajador platicaron como si fuesen viejos amigos. Los prominentes labios de los dos personajes eran observados por el chango que parecía deseoso por integrarse a la conversación. Íñiguez estaba complacido con la actitud de su adorada mascota que así como ponía interés en la plática, de repente se rebelaba para impertinente acercarse a don Guillermo.

— ¿Le molesta Tití? —preguntó el prelado una y otra vez pero sin hacer nada para impedir los excesos del pequeño eslabón perdido, como meter sus deditos en el suculento plato del Embajador.

—No, no me molesta este simpático changuito —mintió sonriente Jiménez—. Es un buen detalle de su parte, señor Cardenal, el cuidar y educar al mono cuya mirada tiene los destellos de una inteligencia precoz que la naturaleza le impidió desarrollarse para ser racional.

—Dios así lo determinó —terció el príncipe de la Iglesia—. Quizá para mostrarnos que hay muchos hombres que parecen racionales pero que sólo son remedos de este bello animalito.

La conversación fue animándose conforme el vino penetraba el organismo de los dos hombres hasta formar parte de su torrente sanguíneo. Se vertieron ideas y se glosaron costumbres, e incluso se discutieron con civilidad distintas lecturas e interpretaciones sobre libros trascendentes como los de Octavio Paz.

Cultos pero en las antípodas, anfitrión e invitado recordaron el verano de 1691, año de calamidades. Imagino que hasta conversaron sobre la tragedia de las cosechas perdidas por las intensas e inusitadas lluvias. Y también de los efectos que produjo la falta de leña y carbón, y de las inundaciones de la ciudad de México, y del hambre que hizo estragos entre los pobres, y del inesperado eclipse de sol, y de la aparición del chahuixtle en las pocas milpas que quedaban, y de la escasez de maíz y trigo, y de la presencia de los acaparadores y los especuladores que nunca faltan, y de la hambruna que concitó las protestas del pueblo contra las autoridades, en fin, todos los infortunios que afectaron al virrey cuya imagen decayó igual que había caído el prestigio y la economía del gobierno civil.

Aventuro al decir que esta parte de la historia fue uno de los hilos conductores de aquel encuentro. Me baso en el interés de ambos por relacionar los aspectos mágicos y religiosos con las reacciones civiles y de gobierno. De ahí que hayan coincidido en que ante la falta de respuesta de la autoridad, los pobres se pusieron a rezar y organizaron procesiones para convencer a Dios de suspender el castigo. Creo que hasta la Virgen de los Remedios salió en la conversación porque aquella catástrofe que causó la muerte de niños y ancianos obligó al pueblo a sacar de su recinto a la imagen para llevarla a la Catedral en busca de un milagro: salvar la vida de los hambrientos, en especial los niños y las mujeres.

Ahí seguía Tití confundido por las palabras de los seres humanos. Sus pequeños ojos parecían mostrar el destello de luz intelectual que proyecta el mutismo. De repente se inquietó y se puso a brincar justo en el momento en que salió el nombre de Aguiar y Seixas, arzobispo de México y apasionado enemigo de las mujeres, en especial de sor Juana Inés de la Cruz. Algo afectó el elemental cerebro del chango porque el animal sufrió un ataque de pánico. El cardenal tomó a Titi con cariño paternal hasta que logró calmarlo para que dejara de chillar con la estridencia que taladra hasta los oídos de los artilleros.

—Aguiar y Seixas ocupó el vacío de poder político que produjo la protesta del pueblo —dicen que dijo don Guillermo un poco más tranquilo debido a que Tití había sido controlado—. A partir de ello el Clero adicionó la política a su labor pastoral, acción que, como consta en autos, duró más de cien años para después modernizarse y ejercer su poder de manera tersa y espiritual.

El cardenal se mostró satisfecho con el comentario de su invitado y administró el ritual “piojito” al mono cuyos pequeños ojos seguían fijos en quien fue el primer embajador de México en el Vaticano, mientras los largos dedos de su Eminencia rascaban la pequeña cabeza del changuito.

—Me da gusto escucharlo —le dijo Juan Sandoval—. Se ha ganado a un amigo que le ofrece esta casa, señor Embajador, espacio de reflexión y oración y una de las ramificaciones de Roma. Veo con gusto que Usted ha percibido la esencia del gran poder del Señor que, lo acabo de comprobar, lo escogió como su custodio laico en este mundo de confusiones e intereses ajenos a nuestro credo. Tengo la seguridad de que su Santidad Juan Pablo II, le ha transmitido parte de su extraordinaria energía espiritual.

El chango brincó y volvió a gritar como si algo le hubiera picado en las nalgas. La reacción del mico obligó a Jiménez a dar por concluida su visita para ya no interrumpir aquella relación hombre-animal que bien pudo haberse iniciado en algún lugar parecido al mítico Paraíso. Don Guillermo salió de la residencia del cardenal directo al hotel para bañarse y desinfectarse ya que el olor a chango se le había metido hasta el hipotálamo.

Ya sólo con su amo, el gesto del pequeño mandril cambió: había hurtado la expresión común en los niños que han logrado recuperar la atención del padre o de la madre.

<http://e-consulta.com/opinion/2013-09-16/el-chango-del-cardenal>

**(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma)**

**De Ávila Camacho a Moreno Valle**

**¿Para qué es el poder? ¿para cederlo o ejercerlo? ¿para qué sirve tener el poder absoluto? ¿para compartirlo con los grupos políticos y andar pidiendo opinión o para aplicarlo al libre albedrío? El poder político es para aplicarlo y punto.**

Así es como en Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle tiene y aplica el poder. Y gracias a ello es capaz de hacer lo que quiera. No por nada su trabajo le ha costado. Por lo tanto, el señor gobernador puede hacer lo que quiera .

¿Ejemplos? Todos: La Estrella de Puebla, la privatización de las carreteras poblanas, el manejo de los partidos

políticos; la sumisión que tienen los Poderes Legislativo y Judicial; el nombramiento de funcionarios fuereños; la construcción de puentes y obras al antojo y la recientemente la privatización del servicio de suministro de agua potable. A eso agregar el endeudamiento público y la concesión del alumbrado público.

Desde luego, habrá que sumar las obras como el Centro Integral de Servicios y todo lo que Puebla necesita o no necesita. El gobernador, bien ganado lo tiene, hace lo que quiere y le vende a los poblanos la idea de que estamos en plena transformación y que lo mejor está por venir. Y los ciudadanos le compran hasta los espejitos.

Ahora bien, hacer una crítica a bote pronto de lo que no sabemos qué va a pasar, sería irresponsable. Tal vez pudiera darse el caso de criticar al gobernador nada más para sumarse a las voces que están en desacuerdo con su política y sus acciones. Sin embargo, hay que darle el beneficio de la duda y evaluar en su momento los beneficios o perjuicios que se tengan de la administración morenovallista.

Claro que habrá de pasar largo tiempo para saber de los resultados de tener una rueda de la fortuna itinerante más grande de Latino América, de la privatización de Soapap y del endeudamiento a través de los llamados PPS (Proyectos de Participación Social, que de participación social no tienen nada, más bien de participación empresarial).

La era morenovallista pasará a la historia como la del poder más absoluto después de Maximino Ávila Camacho. Claro que los tiempos hoy son diferentes en cuanto al autoritarismo avilacamachista y el morenovallista, pero no dejan de ser autoritarios. El de ayer era con violencia, el de hoy está disfrazado de democracia y envuelto en jugosos negocios.

Mientras llegan los tiempos electorales del año 2016, cuando los poblanos habremos de elegir a un gobernador de un año 8 meses, la situación política en Puebla será la misma por el absoluto control sobre Poderes constitucionales, medios de comunicación, autoridades municipales, sindicatos, diputados federales, actores y partidos políticos, organismos empresariales y todo lo que se ponga enfrente.

Lo único que le falta al señor gobernador es controlar al volcán Popocatepetl y no dudemos que hasta eso llegará a tener bajo su mandato. Ya nada detiene al candidato presidencial del Partido Acción Nacional para el 2018. Y nada es nada.

#### **El Verdugo**

Todos los políticos del morenovallismo tienen ganas de convertirse en el minigobernador. Crean que tienen los méritos para serlo. El Verdugo dice: Sueñan. El favorito es Jorge Aguilar Chedraui.

Gracias.

<http://e-consulta.com/opinion/2013-09-16/de-avila-camacho-moreno-valle>



#### **(Garganta Profunda/Arturo Luna)**

##### **Cabalán Macari, carta abierta**

Como buen jugador de póker, **Rafael Moreno Valle** no blofea por blofear: sabe cuándo, cómo y por qué abrir su juego.

Este **lunes**, por ejemplo, el gobernador mostró **abiertamente** otra de sus cartas en el juego del poder.

En efecto:

Por instrucciones superiores, **Cabalán Macari Álvaro** pasó lista de presente y ya debe ser **considerado** como una pieza importante del **ajedrez** de Casa Puebla de cara a las nuevas batallas por librar: 2015, 2016 y 2018.

El futuro se empieza a escribir desde hoy y por eso, al más puro y viejo estilo de la política mexicana, el **secretario de Infraestructura** fungió como **orador oficial** de la conmemoración por el 203 aniversario del inicio de la Independencia de México.

Un hecho cargado de **símbolos y señales** por parte del dueño de la baraja, que sigue intentando forjar una **nueva clase política** en la que caben los apellidos **Gali, Aguilar Chedraui, Castañón, Riestra, Leal, Islas** y unos cuantos más.

Poco importa, en realidad, lo dicho por **Cabalán Macari** ante el auditorio patrio: lo verdaderamente **relevante** es **elección** como portavoz del grupo en el poder en tan solemne acto.

Aquí lo importante no es el **que** sino el **quien**.

Junto con **Luis Maldonado Venegas** (Secretaría General de Gobierno), **Eukid Castañón Herrera** (Contraloría) y **Roberto Moya Clemente** (Secretaría de Finanzas), **Cabalán** es uno de los cuatro **hombres fuertes del morenovallismo**; los cuatro pilares que en el día a día ayudan a sostener el edificio.

Hombre de resultados, forma parte de la **burbuja** y del **círculo íntimo de amigos**, de todas las confianzas, del mandatario, a quien ha acompañado **desde el principio** de la carrera, en las buenas, en las malas y en las peores.

Como **secretario de Administración** al inicio del sexenio, fue pieza clave para dar orden y vuelo a los planes y proyectos del gobernador.

Y a partir de hoy **está listo para lo que sea**: tanto que como buen **soldado**, irá donde el **general en jefe** le indique, sin importar si le tocan tiempos de guerra o tiempos de paz.

Hay que recordar que aunque suele ser minimizado por sus enemigos, no es ningún improvisado en materia política: **ya fue dirigente estatal del Partido Nueva Alianza**, una posición desde donde ayudó a construir la megacoalición que arropó a **Moreno Valle** en 2010, año en que por primera vez el Panal logró cuatro diputaciones y seis presidencias municipales.

**Cabalán Macari es, pues, carta abierta del gobernador**, quien nunca suele ocultar sus intenciones cuando toma definiciones.

Sólo es cuestión de recordar lo que pasó cuando se decantó por **Tony Gali Fayad** para la candidatura a la alcaldía de Puebla: no sólo no lo disimuló, sino que lo hizo **explícito**, para que no hubiera una sola duda sobre su decisión.

Algo así puede pasar con el secretario de Infraestructura en un futuro próximo, cuando esté en juego el **Congreso federal** o la **minigubernatura**, ese oscuro **objeto del deseo** que todo mundo subestima **en público** pero al que más de uno no deja de echarle el ojo **en privado**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el gobernador **Rafael Moreno Valle** mantuvo contacto directo por más de una hora con los asistentes al festejo patrio en la Plaza La Victoria en la zona de Los Fuertes, encuentros con los ciudadanos que no le regatearon elogios, aplausos y se tomaron la foto del recuerdo, pese a la incesante lluvia de la noche y madrugada del 15 y 16.

Además de los exitosos espectáculos artísticos que en tres días en los foros cubrieron todo un calendario del Festival Internacional, con una muy buena organización, el mejor resultado fue el reporte de saldo blanco con motivo de las fiestas patrias.

**Que** en hora fuera de la jornada laboral, los maestros afiliados a las secciones 51 y 23 del SNTE en la entidad se unirán al paro nacional de desobediencia civil convocada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) para los días jueves y viernes.

Los docentes de educación básica y media superior han decidido no suspender labores para no afectar a los escolares, pero utilizarán su derecho constitucional de manifestarse contra la aprobación y aplicación de la reforma educativa.

**Que** en el desfile conmemorativo por el 203 aniversario del inicio del movimiento de independencia fue muy notoria la presencia del contingente universitario de la BUAP al lado de las agrupaciones escolares y militares, hecho que devela los nuevos espacios de participación a la Máxima Casa de Estudios.

El rector **Alfonso Esparza Ortiz** ocupó un lugar muy destacado entre las autoridades asistentes a la parada cívico militar, junto con el titular de la SEP estatal **Jorge Alberto Lozoya Legorreta**, lugar hasta donde acudió el mandatario estatal para saludarlo.

**Que** el Instituto Tecnológico Superior de Ciudad Serdán cumple en este mes 13 años de su fundación con diez generaciones licenciados e ingenieros con mil 9 estudiantes matriculados con un excelente porcentaje de eficiencia terminal con alto índice de titulación global del 65%, superando con 1.88 puntos la media nacional.

**Vicente Flores Martínez**, encargado de la Dirección General del ITSCS, ofrece resultados académicos, dejando atrás la opacidad en el manejo administrativo que motivó la intervención de la Comisión Inspectora.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191754>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Rivera se va, se va, se va...**

Los más cercanos colaboradores de Eduardo Rivera Pérez habían contenido la inculcable decisión del presidente municipal capitalino de competir por la presidencia del CEN del Partido Acción Nacional.

Aunque los calendarios de la emisión de la convocatoria aprobada en la última asamblea nacional extraordinaria panista para efectuar una elección abierta no coinciden con el término del periodo constitucional en la alcaldía, Rivera Pérez tendría que adelantar su salida.

Fue el propio Rivera quien informó a los reporteros que cubren sus eventos cotidianos que buscaría la nominación para contender por la dirigencia nacional albiazul.

Rivera Pérez se suma a la lista de aspirantes: Gustavo Madero Muñoz, Juan Manuel Oliva Ramírez, Juan Carlos Romero Hicks, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero Arroyo.

En la víspera el presidente municipal dijo haber hecho su "maestría" al frente de la alcaldía poblana para aspirar a la gubernatura, pero no precisó si sería la "mini" gubernatura o la elección del 2018.

Como quiera que sea, ha sido el edil quien lo ha hecho público y se le puede apuntar ya en la larga lista de contendientes por la dirigencia nacional del PAN.

Seguramente el todavía presidente municipal hizo sus cuentas y si le alcanza para competir contra dos ex gobernadores guanajuatenses (Oliva y Romero), dos secretarios de Estado y aspirantes presidenciales (Vázquez y Cordero) y el actual líder nacional.

Dos serían las principales cartas de presentación de Eduardo Rivera: los resultados de su gobierno en la ciudad capital del estado y el papel que desempeñó liderando a sus homólogos del país (ANAC) y al frente de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm).

Si Rivera ha tomado la decisión –lo ha hecho público– debería adelantar su decisión de abandonar el cargo, presionado por la actuación de facto del presidente electo.

Estaría obligado a jugar todas sus canicas porque no es fácil convencer al panismo nacional de que es la opción, y para ello deberá invertir tiempo y recursos económicos, ante la ventaja de sus competidores.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191727>

### **(Plegarias políticas/Elmer Ancona)**

#### **Un balcón para tres**

El poder, cuando no divide termina por unir a más de uno, y eso se vio con toda claridad en el zócalo de la ciudad, donde miles de poblanos acudieron a presenciar el Grito de Independencia y a celebrar las Fiestas Patrias.

A diferencia de otros años, los ciudadanos pudieron disfrutar a un gobernador menos estresado, más relajado, más sencillo y sonriente, más cercano a toda esa gente que se arremolinó en el Centro Histórico para escuchar su arenga.

¿Será que a Rafael Moreno Valle ya no le pesa tanto tener como firme competidor a Eduardo Rivera, un Alcalde en crecimiento, bien posicionado, con amplias oportunidades de sucederlo cuando deje el poder?

¿Será que ya no siente tan fuerte la amenaza y las presiones que ejercieron sobre él los políticos priistas de toda la vida, desde que comenzaron a impulsar la campaña de Enrique Peña Nieto hasta que terminaron por posicionarlo como Presidente de la República?

Quizá también le ayudó tener a su lado, ya como Presidente Municipal Electo, a Antonio Gali Fayad, quien se convertirá en febrero próximo en uno de sus grandes compañeros de fórmula.

Ahora al Gobernador se le vio celebrar las Fiestas Patrias sin esa fuerte tensión de principiante, con una voz más modulada y un tono más amable, menos áspero; ahora él y su esposa, Martha Erika Alonso, frenaron su andar a cada momento para extender su mano a quienes deseaban saludarlos.

Pegados frente a una de las rejas del andador por el que pasarían, decenas de poblanos recibieron el apretón de manos y el saludo cordial del mandatario estatal y de su esposa, quienes con un "buenas noches, amigos, cómo están" dejaron esa sensación de acercamiento que los ciudadanos desean.

Lo mismo sucedió con Eduardo Rivera y su esposa Liliana Ortiz, a quienes se les vio sonreír en todo momento, como buenos anfitriones, en ese acompañamiento que tuvieron con sus invitados.

Ya, en su último festejo patrio, el Presidente Municipal dio muestra de proximidad no sólo con toda esa gente que votó por él en 2011, sin con los diferentes grupos de poder que hicieron el honor de acompañarlo en su recinto oficial.

La sorpresa de la noche la dio Antonio Gali Fayad, quien ya con una forma muy diferente de actuar comenzó a dar muestras de simpatía hacia eso que muchos pensadores siguen llamando "pueblo".

Fue bueno dejarlo de ver como Secretario de Estado y visualizarlo como Alcalde Electo; fue bueno verlo caminar acompañado de su esposa Alma Dinorah López, quien discretamente lo jalaba, una y otra vez, al detenerse continuamente a saludar a la gente.

Y al final de la noche, en pleno balcón presidencial, se vio sonrientes, contentos, íntegros, plenamente felices a tres políticos de altura con diferente perfil y formación profesional, con distinta trayectoria y compromiso político. Se vio un balcón para tres, para tres hombres de poder con diferentes ánimos, con diferentes grupos y fuerzas de impulso, con diferentes formas y ganas de comerse al mundo a pedazos.

Rafael Moreno Valles Rosas, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali Fayad, aprendieron a ser buenos compañeros; aprendieron a que el poder, mientras más se comparte, es mucho mejor.

Aquel viejo sofisma de que "El poder no se comparte" ha pasado a la historia, por haber arrojado lamentables resultados para muchos personajes y grupos caracterizados por una ambición desmedida.

Hoy el poder se comparte, se equilibra, se distribuye entre quienes entregan todo y lo dan todo para beneficiar

a las mayorías; hoy esos tres mosqueteros poblanos han entendido que, por sí mismos, difícilmente podrán alcanzar posiciones políticas de más elevado nivel si no caminan unidos.

Quizá con el tiempo, y de seguir trabajando así, podamos ver a cualquiera de estos tres personajes en la Presidencia de la República, el CEN del Partido Acción Nacional o la futura Gobernatura. El tiempo todo acomoda.

Bien por Rafael, Eduardo y Antonio que supieron compartir el balcón del poder; bien por toda esa gente, por todos esos poblanos que saben escoger a sus gobernantes. Bien por Puebla.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191728>

## **La Jornada de Oriente**

### **(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)**

#### **Mil 500 mdp podrían costar los 17 PPS aprobados por el Congreso**

Lo inaudito de la aprobación –ocurrida el jueves pasado– de 17 Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) para alumbrado público en igual número de municipios es que los diputados, con una “venta en los ojos”, dieron su aval sin conocer los montos específicos de endeudamiento que implicará para cada caso y lo más importante, lo que implica el pago de servicios e impuestos de esos débitos. Algunas estimaciones apuntan a que una de las razones por las cuales se ocultó esa información, es que el costo final que acabarán pagando los ayuntamientos, a lo largo de un periodo de 10 años, será equivalente hasta al triple del crédito que se contrate.

Y según los primeros cálculos que se pueden hacer, es que los ayuntamientos implicados en esta contratación de PPS podrían acabar pagando en conjunto algo así como mil 500 millones de pesos a lo largo de la próxima década, que abarcará los periodos de los próximos tres alcaldes.

Se sabe que el municipio que tendrá el menor crédito ronda más o menos en los 20 millones de pesos, lo cual implicará que los contribuyentes de ese municipio acabarán pagando alrededor de 60 millones de pesos por el PPS destinado a dotar de servicio de alumbrado, mientras que el que tendría un mayor monto, como es el caso del ayuntamiento de Tehuacán, podría adquirir un crédito por el orden de los 100 millones de pesos y acabaría pagando unos 300 millones de pesos con el PPS contratado y avalado por el Congreso.

Ese incremento se debe a algo muy sencillo; en la aprobación que hicieron los diputados la semana pasada se indica que los ayuntamientos se comprometen a pagar los montos de los PPS, así como “el respectivo Impuesto al Valor Agregado, así como accesorios, coberturas y gastos financieros por un periodo de 10 años”.

Con esos rubros adicionales, de los que no se habló cuando se discutió públicamente el tema, los montos de los créditos se podrán incrementar al triple, como parte del pago de impuestos, de los intereses de la banca, los servicios de deuda y seguramente las comisiones de intermediarios.

Los PPS se han manejado por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas como un sistema que permite financiar servicios y la construcción de grandes obras públicas mediante la intervención de empresas privadas, sin que ello implique la adquisición de deuda pública por parte del Poder Ejecutivo o las Comunas.

Sin embargo, especialistas y hasta algunos organismos empresariales han advertido que los PPS en realidad son deudas “disfrazadas”, que en los primeros años no se sentirán sus efectos, pero a lo largo de los años acabarán debilitando las finanzas públicas, tanto del Poder Ejecutivo estatal como de los gobiernos municipales. Al final quienes acabarán soportando la carga mayor serán los contribuyentes.

Una de las razones por las cuales la administración de Moreno Valle presionó al Congreso y logró que los PPS se aprobaran en una sesión extraordinaria es que se vencía el plazo para conseguir que prosperen esos proyectos en las condiciones en que se avalaron.

Se sabe que en enero de 2014 entrará en vigor la nueva Ley de Control de Deuda Pública, y en esa legislación uno de los rubros que se busca acotar es el de los PPS, al establecerse que sí se deben considerar como parte del endeudamiento público de un gobierno.

Y que antes de aprobarse es fundamental medir cuál es el costo financiero que implica la contratación de un proyecto de esa naturaleza.

Esa medición del costo de los PPS es algo que no hizo el Congreso local, en mucho por la apatía de unos legisladores y la complicidad de otros con el gobierno de Moreno Valle Rosas.

En particular llamó la atención el comportamiento de los diputados del PRI, que unos días antes, en acuerdo con la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega, habían establecido no aceptar ni los PPS ni la privatización del agua potable, consistente en eliminar la función del Congreso local de regular las tarifas del servicio.

La mayoría de los legisladores estaban en esa sintonía, a excepción de Ernesto Leyva, quien es el coordinador de la fracción, y Lauro Sánchez, el diputado de Tetela de Ocampo, quienes siempre han sido obsecuentes con las barbaridades del gobierno de Moreno Valle.

El día de la sesión, el jueves, al mediodía, se supo que desde la sede nacional del PRI les hablaron a los

diputados para pedirles aprobar los PPS. Algunos lo hicieron y otros se excusaron de la votación –lo cual equivale a votar a favor, pero sin estar presentes– y solamente un integrante de la bancada del tricolor tuvo los pantalones de oponerse y fundamentar su decisión.

Ese cambio de rumbo se debe a que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas fue a tocar la puerta de varias dependencias del gobierno federal bajo el argumento de que él está apoyando las reformas del presidente Enrique Peña Nieto –en su calidad de presidente de la Conago– y a cambio pedía que lo respaldaran con los PPS.

Esa petición surtió efecto, ya que los diputados avalaron la iniciativa sin medir cuál va a ser el efecto negativo de su conducta acrítica frente al gobierno de Moreno Valle.

Y eso lleva a un panorama difícil para los contribuyentes poblanos, que tendrán que pagar los costos de los Proyectos de Prestación de Servicios y las nuevas tarifas del agua potable, las cuales se fijarán de acuerdo con las ganancias que quieran tener las empresas que se hagan cargo del servicio.

Por eso el gobierno de Moreno Valle Rosas trajo a los festejos del 15 de septiembre a un parte del elenco del Canal de las Estrellas, para que le gente se entretenga en lo que se da cuenta del costo que sufrirán sus bolsillos por lo aprobado en el Congreso el jueves pasado

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/mil-500-mdp-podrian-costar-los-17-pps-aprobados-por-el-congreso/>

### **(Editorial)**

#### **VIOLENCIA ANTE LA PROTESTA**

El domingo pasado el Frente Poblano en Defensa de la Patria realizó una marcha para protestar por la represión a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, la privatización de Petróleos Mexicanos y otras acciones del gobierno encabezado por Enrique Peña Nieto. En ese marco, también hubo consignas contra la administración de Rafael Moreno Valle.

Durante el paso del contingente por el bulevar Héroes del 5 de Mayo y el Centro Histórico de la capital, los muchachos tuvieron expresiones propias de su enojo.

Sin embargo, cuando los jóvenes se disponían a protestar frente a las instalaciones de TV Azteca Puebla, arribó al sitio un contingente desproporcionado de granaderos y policías estatales, que en franca actitud de amedrentamiento buscaron terminar con la movilización por la vía violenta.

Este uso exagerado de la fuerza pública vuelve a poner en evidencia al gobierno que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas, el cual no alcanza a entender la inconformidad social ni sus movilizaciones. Aunque esta vez, gracias a la prudencia de la mayoría de los estudiantes, no hubo represión, no son pocos los casos en los que la administración morenovallista ha recurrido a la brutalidad como método sistemático para acallar las protestas genuinamente ciudadanas.

No pasa desapercibido, tampoco el hecho de que la columna de muchachos fue en todo momento vigilada por personal gubernamental de infiltración y espionaje, que registró en fotografías y videos los rostros de los participantes.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/17/violencia-ante-la-protesta/>

### **LA OPINION**

#### **(Primera Columna/Oscar López)**

- **Esparza y su nuevo equipo**
- **Alerta por lluvias**
- **López Obrador, oportunista**

Todo está listo para que el rector Alfonso Esparza tome las primeras decisiones en cuanto al equipo que lo acompañará durante los próximos cuatro años en su administración que iniciará el próximo 4 de octubre, después de rendir informe sobre los 6 meses que le correspondió cubrir como interino y el resto que tuvo como responsabilidad Enrique Agüera.

Sin embargo, como ya lo señalamos con anterioridad, lo más relevante es la institucionalidad y la legitimidad que le da el respaldo de los más de 62 mil universitarios que le expresaron su confianza al acudir a las urnas, sin importar que hubiera solo un candidato en la contienda.

El rector cuenta también con el respaldo y el reconocimiento de las autoridades estatales. Su presencia en la ceremonia de ayer, es más que elocuente.

Alerta permanente ante los efectos del huracán que pegaron duro en casi todo el territorio nacional y donde Puebla no está exenta, sobre todo por lo que respecta a la zona que colinda con Veracruz y donde ya hubo tres

personas que perdieron la vida tras un alud que cayó sobre su casa.

Los poblanos ya conocemos la historia de los efectos de esta terrible situación, pues "la perla de la sierra norte", quedó afectada en su corazón, cuando una colonia completa La Joya, desapareció sepultada por el lodo que se generó en el 2004.

El gobierno federal coordina los trabajos y en Puebla, el secretario de Energía Pedro Joaquín Coldwell, vino a conocer lo que había pasado, aunque la verdad, no sabemos si conoció de cerca el problema, pues con las gráficas que la misma dependencia hizo circular ayer, los rostros son más que sonrientes y sin visos de preocupación.

Ni hablar, mala toma del fotógrafo.

Otra de las dependencias que también intervienen en esta contingencia por las lluvias, es Petróleos Mexicanos, pues el deslave en la zona de Huauchinango, provocó la fuga en ductos que atraviesan la zona y por ello, la paraestatal lo posteó en su cuenta oficial de twitter de la siguiente forma: Avanzan los trabajos de reparación de los 3 ductos afectados en Coaxicala, Puebla, por el desgajamiento de un cerro.

Y el patético de Andrés Manuel López Obrador se atrevió a equiparar el desastre de los miles de afectados, con los maestros haraganes que amenazan con regresar al zócalo de la capital del país:

@lopezobrador Seamos solidarios con los afectados por las lluvias y sigamos ayudando con víveres a maestros que acampan en el Monumento a la Revolución

¿Alguna duda sobre quién los financia a ellos y a los delincuentes anarquistas que aprovechan cada oportunidad para cometer actos vandálicos?

CONFETI...en los festejos y las ceremonias alusivas a la Independencia de México, el presidente municipal electo Tony Gali, fue convidado al Palco principal del ayuntamiento de Puebla, al lado del gobernador y del presidente en funciones, Eduardo Rivera Pérez...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=5827](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5827)

## Puntual

### (Angelopolitanas)

Las incesantes lluvias provocadas por el fenómeno meteorológico Ingrid, impidieron el funcionamiento de los drones la noche del grito, así se hizo saber luego de que estos funcionaran por un tiempo en la tarde del 15 de septiembre. El argumento es que con la lluvia no había visibilidad, lástima, muchos tenían expectativas de ver el funcionamiento.

Otro tema que vale la pena tomarlo en cuenta es la filtración del agua en las casonas del centro histórico, pues como se sabe, año tras año estas se humedecen poniendo en riesgo a las familias que las habitan.

Pero Ingrid ha provocado todavía más afectaciones. La semana pasada tres poblanos perdieron la vida a causa de lo que ahora es tormenta, lo que originó la visita del secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, que se reunió con el gobernador Rafael Moreno Valle para brindar el apoyo al gobierno de la entidad y realizar acciones de protección a comunidades afectadas por la contingencia.

En el encuentro se acordó la coordinación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y de la Secretaría de Infraestructura estatal, para reparar las carreteras estatales y municipales dañadas.

En caso de dos poliductos y un oleoducto afectados en la comunidad de Coaxicala del municipio de Huauchinango, como medida de seguridad, trabajadores del Sector Ductos Catalina de PEMEX, procedieron a cerrar válvulas y la operación de los tres ductos quedó suspendida. El producto se está enviando a los tanques en las estaciones Zoquital y Catalina.

La coalición Puebla Unida sigue ganando terreno a la que representaron el PRI y Verde Ecologista. Este lunes, el IEE otorgó la constancia de mayoría a la planilla que impulsaron PAN, PRD, Panal, Compromiso por Puebla, Movimiento Ciudadano y Pacto Social de Integración en el municipio de Huatlatlauca.

Lo anterior, luego del recuento de votos desechando los acumulados en dos casillas, por la violencia que se vivió el día de la jornada electoral. Nicolás Tecuatzin, abanderado de la coalición 5 de Mayo estuvo tan cerca y ahora tan lejos de la presidencia de dicho municipio.

No obstante, dicha coalición no se quedará de brazos cruzados. Han solicitado al Tribunal Electoral del Estado (TEE) la apertura de paquetes, nuevo escrutinio y cómputo de las elecciones en San Pedro Cholula y Coatzingo, por lo que la cifra de cuántos municipios ganó cada partido o coalición podría seguirse modificándose.

Pasadas las fiestas patrias muchos poblanos opinan que en la capital ya no se celebra igual el día de la Independencia. Ante la cantidad de eventos simultáneos ya se cuestionan si es la capacidad de gestionar o se apuesta a una proyección del estado a nivel país.

<http://www.ngpuebla.com/node/63000#.UjgubNLTwbA>



(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

**SOAPAP, una privatización anunciada**

**El SOAPAP está en quiebra.** Lo han quebrado quienes lo han administrado. Es lugar común entre el personal que ahí labora, que durante varias administraciones **el dinero entraba por un lado y salía por otro.**

**Era la caja chica,** dicen y dan nombres y datos. No aportan pruebas.

Lo cierto es que **la deuda del SOAPAP asciende a más de 2 mil 500 millones de pesos,** y la venta, concesión, privatización, ha sido anunciada y empezada a ejecutar con las modificaciones a la **Ley del Agua para el Estado de Puebla,** por parte del Congreso local y avalada por el Cabildo de la Capital.

**El Gobierno de Puebla,** el Ejecutivo, el Legislativo, **la estructura de poder,** quienes deciden en el Estado han resuelto lo que creen que más conviene a los poblanos: **concesionar el negocio del agua.** O a ellos.

Avantar la papa caliente.

Extrañamente **de manera acelerada.**

En un año, se habrá completado el proceso: **legal, administrativo, político.**

Pero **carente de legitimidad** y de respaldo social.

No se han esgrimido los argumentos para mostrar que la privatización mejorará el **servicio, abasto, precios;** lo que realmente interesa a los millones de poblanos. No se conocen las razones. Todas se suponen.

En serio, y no es política barata o irresponsabilidad pretender **saber cuáles serán los beneficios sociales, de servicios y económicos.**

Y quiénes los disfrutarán.

Hay muchos ejemplos de **ciudades y países en el mundo** en los cuales **las privatizaciones del agua han fracasado** y significado un peso sobre los hombros de los ciudadanos.

Aún más, hay inquietud y desasosiego entre **los trabajadores, de campo, administrativos y funcionarios del SOAPAP,** porque perciben despidos, **liquidaciones** y jubilaciones anticipadas.

En pocos años habremos de comprobar que la concesión a una empresa privada no fue la mejor solución.

**Pero así se maneja el poder.**

<http://www.poblenerias.com/2013/09/soapap-una-privatizacion-anunciada/>



(Editorial Central)

**#GuerrerosPoblanos**

Al fin **#Guerrero logró la conmiseración de ciudadanos y gobierno.** Guerrero no sólo es el segundo estado más pobre del país —según el estudio más reciente de Coneval— también es una de las entidades más violentas del México actual. Al por mayor **hay ejecuciones, levantones, secuestros, desaparecidos** en el marco de una sangrienta guerra del crimen organizado en la que **ya no existen reglas ni cánones.**<sup>1</sup>

Hoy Guerrero captó la mirada de un país a consecuencia del devastador paso de los huracanes **"Ingrid" y "Manuel"** que han dejado más que hundida a la bronca entidad en su miseria. Y hoy **#Guerrero** necesita más que un spot mal hecho de Luis Miguel, hoy los guerrerenses necesitan de todos los ciudadanos.

**#Guerrerospoblanos** —un grupo de empresarios, periodistas y ciudadanos conformado por Gerardo Islas— **recopilará víveres para los damnificados de los casi 50 municipios destruidos por los huracanes** y sus centros de acopio se encuentran en: Torres JV en la avenida Atlixcáyotl, en la estación Tropical Caliente y en las oficinas de CENTRAL en la 24 sur 501 int. 10 y 11 Plaza del Sol Finanzas.

La devastación es atroz. Familias guerrerenses perdieron personas, hogares y su estilo de vida y difícilmente, una visita —aérea— del presidente Enrique Peña Nieto y un censo solucionarán la desolación de este estado. Poblanos, es hora de ayudar.

Esperamos sus apoyos en los Centros de Acopio. Hoy por Guerrero.



**CRUZ ROJA MEXICANA**

Lista de artículo para centro de acopio

Alimentos		NO AGUA - NO SOPA - NO MEDICAMENTOS
<p>Atún en lata abre fácil o bolsa de 85 a 155 gr. Sardinas lata abre fácil de 300 gr. Frijoles en bolsa de de 500 gr. o 1 kg. Arroz en bolsa de 500 gr. o 1 kg. Lenteja en bolsa de 500 gr. o 1 kg. Sopa de pasta en bolsa de 200 gr. a 500 gr. Chiles en lata abre fácil de 380 gr. Consomé de Pollo en polvo de 370 gr. o cubos de 140 gr. Verduras en lata abre fácil o Tetrapack de 380 gr. Sal en bolsa o bote de 200gr. a 1 kg. Mayonesa de 380 gr. Aceite para cocinar de 1 litro Café soluble de 80 gr. a 100 gr. Azúcar de 1 kg. Mermelada de 500 gr. Chocolate en polvo o tableta Galletas saladas y dulces en paquete de 100 gr. a 200 gr.</p>	<p><b>Higiene personal</b></p> <p>Papel sanitario paquete de 4 rollos Toallas femeninas paquete Cepillo dental Pasta dental Champú Jabón de pastilla Rastrillos</p>	

<http://www.periodicocentral.mx/component/k2/guerrerospoblanos-puebla>

### (Dios en el Poder/Selene Rios Andraca)

#### **Hoy por Guerrero (#GuerrerosPoblanos)**

Pasadas las 8 de la noche al fin pude comunicarme a Chilpancingo.

Ningún teléfono me daba línea.

Ni en casa de mis papás ni de mis hermanos.

Sus celulares muertos.

Sus redes sociales apagadas.

Pasadas las 8 de la noche, al fin me respondieron.

Que ellos estaban bien.

Agazapados en sus casas.

Que no dejaba de llover.

Que la cosa estaba fea.

Que no había luz.

Tampoco teléfonos.

Que había ruidos espantosos en las calles.

Que las carreteras destruidas.

Que todos incomunicados.

***Nosotros bien, pero Chilpancingo no".***

Tampoco Acapulco.

Ni Atoyac.

Ni Coyuca.

Ni Iguala.

Ni Petaquillas.

Ni el Ticuít.

Colonias inundadas casi desaparecidas.

Comunidades arrasadas.

Guerrerenses muriendo de hambre y de miedo.

Sobre todo de miedo.

Lo que nos faltaba.

En los últimos años, Guerrero se dinamitó. Primero la cruenta guerra del narcotráfico y la lucha de los cárteles por una de las plazas más jugosas del país (Taxco-Acapulco-Ixtapa) y después, la descomposición social a su máximo esplendor.

**Hoy hasta el narco tiene miedo en Guerrero.**

**Hasta esos poderosos hombres que tienen al Estado de cabeza, temen por sus vidas y las de sus familias porque una peste peor ha inundado los caminos del sur.**

El negocio tal vez más rentable del crimen organizado: **los secuestros.**

Por más que miro hacia atrás, no logro encontrar el momento en el que **Chilpancingo dejó de ser "el pueblo que está antes de Acapulco" o la "gasolinera antes de llegar a Acapulco" y se convirtió en Tierra de Nadie.**

**Chilpancingo** era tan insignificante en el imaginario colectivo que cuando llegué a Puebla y me preguntaban que de dónde era respondía **"De la capital de Guerrero"** y la expresión más socorrida en mis conocidos era: **¡Ah, de Acapulco!**

#Plop.

Jamás me ofendí por la ignorancia. Era normal. En Chilpancingo no pasaba nada. Vaya cuando el huracán "Paulina" hizo su aparición a mi rancho lo dejó intacto.

Sin embargo, hoy Chilpancingo está en los cabezales de los medios nacionales todos los días: **20 levantados de un antro; 7 ejecutados; 12 cabezas en el Sam's; 7 cabezas en las Banderas; 8 secuestrados del mercado; 20 desaparecidos; ejecutados, ejecutados y más ejecutados... Ufff.**

Y por si fuera poco **"Manuel" e "Ingrid"** nos hicieron el favor de hundir más en la miseria a Guerrero.

No logro reconocer el pueblo donde nací.

Por más señas que tengan las fotografías que observo en los medios no encuentro en los escombros lo que un día fue mi **secundaria, mi parque, la Alameda, el Parque Juárez, el Mercado, el Huacapa.**

**No reconozco a Chilpancingo en esas ruinas.**

Me rehúso a reconocer a mi pueblo en esas ruinas.

**Hoy #Guerrero necesita más que un spot mal hecho de Luis Miguel para atraer al turismo y para recomponer el paraíso que un día fue Acapulco.**

Hoy los guerrerenses estamos devastados y necesitamos ayuda.

**#Guerrerosoblanos** —un grupo de empresarios, periodistas y ciudadanos conformado por Gerardo Islas— **recopilará víveres para los damnificados de los casi 50 municipios desolados** por los huracanes y sus centros de acopio se encuentran en: **Torres JV en la avenida Atlixcáyotl**, en la estación **Tropical Caliente** y en las oficinas de **CENTRAL** en la 24 sur 501 int. 10 y 11 Plaza del Sol Finanzas.

La escena es atroz. Familias guerrerenses perdieron personas, hogares: su vida, pues. **Y mucha gente se está muriendo de hambre y de miedo.** Y difícilmente, **una visita —aérea— del presidente Enrique Peña Nieto, una declaración de emergencia y un censo de damnificados solucionarán la desolación de ese estado. Poblanos, es hora de ayudar.**

Esperamos su ayuda en los Centros de Acopio.

Hoy por Guerrero.

CRUZ ROJA MEXICANA	
Lista de artículo para centro de acopio	
Alimentos	
Atún en lata abre fácil o bolsa de 85 a 155 gr.	
Sardinias lata abre fácil de 300 gr.	
Frijoles en bolsa de 500 gr. o 1 kg.	
Arroz en bolsa de 500 gr. o 1 kg.	
Lenteja en bolsa de 500 gr. o 1 kg.	
Sopa de pasta en bolsa de 200 gr. a 500 gr.	
Chiles en lata abre fácil de 380 gr.	
Consomé de Pollo en polvo de 370 gr. o cubes de 140 gr.	
Verduras en lata abre fácil o Tetrapack de 380 gr.	
Sal en bolsa o bote de 200gr. a 1 kg.	
Mayonesa de 380 gr.	
Aceite para cocinar de 1 litro	
Café soluble de 80 gr. a 100 gr.	
Azúcar de 1 kg.	
Mermelada de 500 gr.	
Chocolote en polvo o tableta	
Galletas saladas y dulces en paquete de 100 gr. a 200 gr.	
Higiene personal	Limpieza hogar
Papel sanitario paquete de 4 rollos	Jabón en polvo de 1 kg.
Toallas femeninas paquete	Pino de 1 litro
Cepillo dental	Escobas
Pasta dental	Cepillos
Champú	Jaladores
Jabón de pastilla	Jergas
Rastrillos	Franelas
	Cubetas

<http://www.periodicoentral.mx/component/k2/hoy-por-guerrero>

(Plan B/Lydia Cacho)

### Atrapados sin salida

Al magisterio no le ayudan los gobernantes con su doble discurso, no le ayudan las televisoras que propagan los mensajes de un régimen y un grupo empresarial afectos al silenciamiento de la sociedad civil y alérgicos al

disenso. No le han ayudado sus líderes sindicales. Y no me refiero a las canonjías para un puñado de privilegiados cercanos a quienes dirigen la organización gremial. Porque si bien los sindicatos fueron creados para defenderse de los abusos patronales, se convirtieron en cotos de poder corrompido por el Estado y corruptores a su vez, perdidos en ese entramado de jerarcas que a cambio del fomento de liderazgos para crear masa crítica, revolucionaria e institucional, han amasado fortunas.

El profesorado de Quintana Roo que se ha manifestado no tiene representatividad de la CNTE. Y no es, como en el resto del país, el magisterio de nivel básico. En el sureste la crisis por la quiebra económica permea a todo el sistema educativo, desde primarias hasta universidades. Porque es el gobierno quien ha descontado las cuotas de las y los trabajadores para la salud, para la vivienda y su fondo del retiro y ha malversado esos fondos. Mientras incrementa el Impuesto sobre Nómina de un 2 a un 3% y firma el aumento al IVA a un 16%, se niega sistemáticamente a transparentar el uso de recursos. En medio de la opaca reestructuración de la deuda pública de 4 mil 984 millones de pesos, la educación en Quintana Roo presenta la crisis más profunda de la historia del estado por la quiebra técnica de las finanzas públicas. El problema de la educación pública no es sólo el profesorado, sino el entramado social y burocrático, la economía y el escenario político en que se dispara esta crisis y su parcial reforma.

El 90% de las notas y debates mediáticos sobre la educación se centran en la falta de civilidad del magisterio que ha tomado calles y avenidas del país. Se centra mayoritariamente en una descalificación sobre la ignorancia del profesorado, sobre sus tácticas burdas, sobre la violencia de algunos, que se traslapa y generaliza injustamente. Lo que presenciamos es un acto de desesperación ante los diques que durante décadas han construido los líderes sindicales y los gobernantes: la fuerza de la desesperación abrió un nuevo camino y además de reprobar la violencia debemos reconocer lo que la originó. Cómo pedirles que sean el ejemplo para su estudiantado cuando su sindicato les ha puesto las reglas más torcidas del juego y después, cuando se rebelan contra la explotación, les señalan como los que hicieron usufructo de esas reglas.

Sin duda hay quienes defienden las canonjías inaceptables y la indefendible herencia de plazas magisteriales. Lo cierto es que después de leer un centenar de páginas de las nuevas leyes me quedo con la sensación de que el PRI creó este monstruo hace setenta años y ahora quiere aplastarlo de un garrotazo (con faltas de ortografía por cierto).

Sí, entre ellos y ellas hay ignorantes y mentirosos, hay violentos y rapaces, pero también hay miles de profesores que hacen lo que pueden con lo que tienen para educar. Pero lo cierto al final del día es que miles de hombres y mujeres que estudiaron para educar; que se inspiran a diario con pequeñas historias de aprendizaje, que no se han dado por vencidas ante la aplastante pinza de los políticos manipuladores y los líderes sindicales abusivos, han salido a la calle, no por temor a que se les despida o evalúe con el mismo rasero a todos, en este país de grandes desigualdades culturales, laborales y educativas. También por temor a que se les castigue como si fuesen responsables de las deficiencias de todo el sistema educativo del país. Exigen que se les evalúe en los estados y que se haga de una forma realista, con distintos criterios que les permitan mejorar y aprender.

Sí, hay una nueva ley llena de parches que se descoserán por sus vacíos e ineficacia. Sí, hay un grupo del profesorado que, como un alto porcentaje de la sociedad elige la violencia como primera opción para hacerse mirar. Sí, hay miles de personas tan disímiles y heterogéneas como la población mexicana, que han sido incapaces de transmitir el mensaje correcto sobre sus demandas porque además de dedicarse a la educación enfrentan las otras crisis (de salud, económica, de violencia, de la guerra contra el narco y la inseguridad). Es decir estas y estos profesores en las calles no tienen un problema aislado, viven en un entorno tan adverso como la mayoría de las personas. Y en cada estado además, tienen problemas ajenos a la Reforma.

<http://www.periodicocentral.mx/component/k2/atrapados-sin-salida>